

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 13 de Agosto de 1937

Núm. 334

Lea usted en las págs. 5 y 6

la continuación de la
**Sensacional declaración colectiva
del Episcopado español**

Va dirigida a todos los preladados del orbe católico y puntualiza el verdadero significado de la Cruzada española

En la historia de los pueblos no se conoció un fenómeno igual

La Iglesia se ha puesto siempre al lado de la justicia y de la paz

Es hundido el buque rojo "Campeador" cargado de gasolina

En el frente de Guadalajara nuestros antiaéreos derriban un "Katiuska" ruso

Fracasa una infiltración enemiga en el sector de Porcuna, sufriendo los rojos ochenta y seis muertos importante material cogido a los marxistas en la sierra de Cucalón

Los marxistas nos envían su literatura vergonzosa y ruin

(De nuestro cronista de guerra C. d. Lero) — Los marxistas madrileños se han dedicado con verdadero frenesí a hacer literatura. Ya desde antiguo haíamos podido apreciar ese amor de los rojos a las letras y es natural que así sea ya que las únicas victorias que han ganado en toda la campaña ha sido con la pluma o por la radio.

Pero como ahora no se trata de engañar a sus borreguiles mesas, sino de convencer a los nuestros, su esfuerzo resulta inútil.

Es el caso que por los frentes de la capital, los marxistas lanzan diariamente a nuestras líneas unas indecentes octavillas, inci-

tando a realizar las bestialidades que ellos cometen. Hay un modelo firmado por «Comisario General de Guerra» y dirigido a los campesinos que termina con este párrafo: «¡Quemad las cosechas que se encuentren en territorio rebelde!»

Esta conclusión es el digno remate del papelucho, totalmente lleno de vaciedades y mentiras.

Otro modelo termina diciendo: «Uníos a las fuerzas de la República o ayudad desde ahí al ejército popular».

Estos impresos retratan la calidad del enemigo que tenemos enfrente. Para ellos no hay más que la destrucción y el bandejío: ¡ya que no podemos recibirlo, destrúidlo! Es la táctica marxista que siempre ellos han realizado a la perfección.

Lo curioso es el medio que emplean para hacer llegar estos papales a nuestras líneas. Como parece que los pilotos soviéticos sienten gran miedo a volar sobre nuestro campo, han ideado remitirnoslo por medio de cohetes.

Durante toda la mañana han estado hoy bombardeándonos con estos incensivos proyectiles de papel que solamente yo

por curiosidad recogí. En ellos se advierte además de la mala intención, la carencia de papel, pues las hojitas son de menos de un decímetro cuadrado.

La guerra continúa reducida a su mínima expresión, y sólo al gún que otro cañoneo viene a anunciar la presencia del enemigo. Las bandas de Maja no se atreven a levantar la cabeza de sus trincheras, y hasta son raros los diálogos de fusil y ametralladora, tan frecuentes antes en el conterno madrileño.

Los marxistas, perdidas sus esperanzas de ruptura de nuestras líneas, han vuelto a su táctica de topes, hundiéndose en la tierra cuanto les es posible, para evitar en lo posible el blanco de nuestros tiradores.

Los batallones piratas de que ya en otras ocasiones he hablado, parece que han fijado sus reales en los sectores del Este, sin que hasta la fecha hayan dado otras pruebas de su presencia que el continuo vocear tras de las trincheras o algún tiroteo nocturno que desde el primer instante anuncia no ser más que una justificación.

Reina la paz en Castell, y los soldados nos hablan con magnífico entusiasmo de esta campaña.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 12 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Tiroteos y cañoneos en los distintos frentes.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid, Avila y Sorria.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Aragón.—En las operaciones realizadas en los días anteriores para la limpieza de enemigos en la sierra de Cucalón, el éxito fué completo, pues no sólo se expulsó al enemigo de sus posiciones, sino que se recogieron más de 200 cadáveres, unos 200 fusiles, seis ametralladoras seis mulos, gran cantidad de municiones y diverso material de fortificación, así como dos botiquines completos y otro abundante material. Nuestras bajas fueron muy escasas.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Porcuna el enemigo intentó una infiltración entre nuestras posiciones, pero las medidas adoptadas por nuestras fuerzas y en victorioso combate, se le puso en precipitada fuga, habiéndose recogido en el campo hasta la hora de cerrar este Boletín, 83 cadáveres, 19 prisioneros, cinco fusiles ametralladores, cerca de un centenar de fusiles más, 50 cascos de acero, muchas municiones, correajes, y 34 caretas anti-gas. En los demás sectores, sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el frente de Guadalajara nuestros antiaéreos han derribado un avión ruso «Katiuska», resultando muerto el piloto francés y prisioneros los dos sargentos tripulantes.

ACTIVIDAD DE LA MARINA.—En la tarde de ayer fué hundido por uno de nuestros cruceros el barco petrolero «Campeador», que cargado de gasolina se dirigía desde Rusia a un puerto del Levante español para aprovisionamiento para los rojos.

Salamanca, 12 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Traslado de los restos de marinos asesinados

Bilbao.—A bordo del «Española» han sido trasladados los restos de dos gloriosos marinos asesinados por las hordas marxistas en esta capital. Asistieron las autoridades militares, civiles y representación de la Armada. Los restos fueron colocados en el puerto de Mando, zarpando el buque con la tripulación formada en cubierta. Recibirán cristiana sepultura en el panteón familiar.

Declaraciones de Largo

París.—Un periódico de esta capital publica unas declaraciones de Largo Caballero indicando que los elementos del poder hoy creyeron que con su dimisión se llegaría a la victoria del antifascismo, añadiendo que ya se han visto las consecuencias de las ofensivas rojas.

La «Pasi» sigue incitando al crimen a las hordas frente populistas

Salamanca.—La Pasionaria habló ayer por el micrófono, haciendo «gala», una vez más, de sus perversos instintos. Dijo había que ayudar al Gobierno en su obra de limpieza sin vacilaciones y sin sentimientos. En otro párrafo del mismo discurso echó a los troskistas como causantes del fracaso de Brunete, añadiendo que era necesario acabar con todos éstos, ya que no puede proyectarse una ofensiva en la vanguardia cuando tenemos enemigo en esta misma.

Lo que dice el alcalde de Madrid

Rafael Mancheta, alcalde de Madrid, ha declarado que el problema de aprovisionar al pueblo madrileño es realmente insoluble.

Añadió: «Es una verdadera vergüenza que el gobierno de V. en el nombre de la República no mande víveres a Madrid, y los pocos que remite, los cotice y cobre a precios astronómicos. De seguir así Madrid perecería víctima del hambre, si Barcelona y Valencia no comprenden que la suerte de Madrid es la suerte total de la guerra.»

Perfil del Día

Las esquelas mortuorias del periódico, con nombres concretos, con familias enteras, con grupos numerosos de vecinos asesinados hace un año por los bárbaros rojos nos van dando la medida exacta de la «razzia» terrible, cruelísima, que las hordas marxistas hicieron en Toledo y en los pueblos de la provincia.

Falta todavía más de un mes para que se cumplan todos estos tristes aniversarios. Y falta además por conocer los crímenes perpetrados en la parte de la provincia no liberada. Sin duda, Toledo y sus pueblos han sido de los que más han sufrido en España la violencia salvaje de la fiera revolucionaria.

Deberán hacerse en momento oportuno estadísticas oficiales completas de los mártires de la capital y de la provincia para que, mediante cuadros o lapidas en el Ayuntamiento y en la Diputación, queden constancia y recuerdo eternos de todos esos nombres sagrados para Toledo y para España. Deberían también dichas entidades, sin perjuicio de los homenajes que en su día precedan, celebrar, antes de terminar los aniversarios, funerales solemnes por esas víctimas, como tributo colectivo y oficial, y porque no todas las familias podrán dedicar sufragios a los suyos.



La fachada principal del Alcázar, cuya gran portada, magnífica joya arquitectónica de Covarrubias, comenzó por estos días a sentir los efectos de los disparos de la artillería roja, que se prodigaba incautamente contra aquel pedazo de España

(De nuestro redactor gráfico, señor Rodríguez.)

Quieren imponer la evacuación de la población civil de Asturias y Santander

Grado.—Hace unos días Belarmino Tomás habló a los periodistas gijoneses y se refirió a las declaraciones del Lora del Almirante inglés, en las que afirmaba que el hecho de facilitar la evacuación de una población civil suponía una ayuda militar que Inglaterra no podía prestar.

Pues bien, Belarmino Tomás aseguró muy convencido que las poblaciones civiles de Asturias y Santander iban a ser evacuadas en su totalidad, toda vez que ellos no estaban dispuestos a ceder un palmo de terreno sin lucha, y todo lo que no fuese hombres en plena actividad guerrera constituía un estorbo que era preciso eliminar. Para ello contaban de antemano con la ayuda de Francia, nación de un alto sentido humanitario y comercial, puesto que aprovecha los viajes de sus buques, que llevan el fin principal de evacuar mujeres y niños, para descargar a la vez en Gijón y Santander unos cuantos motores de aviación y unos cuantos centenares de cajas con armamento y municiones.

Hecho comprobado y que se viene sucediendo con relativa frecuencia, a pesar de las declaraciones del primer ministro; pero como una cosa es hablar y otra realizar y poner en práctica lo que se habla, Belarmino Tomás se encuentra con

la negativa rotunda de la mayor parte de la población asturiana, que en este sentido se manifestó en Gijón y en otros pueblos de la provincia, exteriorizando en gritos de protesta su negativa a la evacuación.

Como la alarma y el malestar en la provincia iban en aumento hubo necesidad de recurrir a la cuenca minera, donde el hambre y la miseria han hecho presa en la mayor parte de las familias, casi todas enlutadas por las bajas de vidas habidas en los frentes de combate, y se llevaron a Gijón a los infelices niños y a las pobres viudas de mineros para lanzarlos en masa a la calle pidiendo la evacuación. De esta forma se pretende contrarrestar el mal efecto causado por las declaraciones del envalentonado presidente del gobierno de Asturias.

No creemos, sin embargo, que pueda realizarse el propósito de los marxistas, entre otras razones, por la gran dificultad de orden práctico que supone una evacuación tan considerable como la que pretende, y además, porque para ello necesita Francia movilizar un número de buques excesivo y fuera de todo desarrollo normal de esa egoísta interpretación del bloqueo. De todas formas, y teniendo en

cuenta el antecedente de las evacuaciones verificadas en Bilbao, recogiendo gran número de ciudadanos españoles, sobre todo niños, que contra su voluntad hubieron de sufrir las penurias de un exodo antihumano y fuera de toda disposición jurídica de orden nacional, no sería muy extraño que se intentase repetir en Asturias el atentado, aun cuando no fuese en la escala que el propósito de los dirigentes anuncia.

El difícil abastecimiento de la zona aragonesa en poder de Moscú

El abastecimiento para la zona aragonesa en poder de Moscú se ha cada día más difícil, pues el abandono de las faenas del campo y las devastaciones que las hordas hicieron en todos los pueblos, obliga a importar del extranjero los artículos más necesarios.

Se sabe que en el mes de Julio fueron adquiridos por el Consejo de Aragón cuarenta mil kilos de arroz, a cuarenta y dos pesetas los cien kilos, y quince mil kilos de café, a mil cincuenta pesetas los cien kilos, así como otros artículos en menor cantidad, que ha podido, en parte, abastecer los pueblos hambrientos.

Valencia y la retirada de voluntarios

El Gobierno rojo se ha reunido a fin de discutir las proposiciones británicas ante la comisión internacional de la «No Intervención», que se reúne en Londres, relativa a la retirada de voluntarios extranjeros que combaten actualmente en las filas de los beligerantes españoles.

Corre el rumor de que muchos Gobiernos de las Repúblicas sudamericanas han hecho conocer al Gobierno de Valencia que su opinión es la de aceptar el plan británico.

José María Sierra
ALMACEN DE COLONIALES
LIBRERÍA, 16 CADIZ

Risgo de honradez y patriotismo de un soldado

Valladolid.—En la Orden del Regimiento de Farnesio, 10.º de Caballería—Orden correspondiente al día 4 de este mes—su coronel, don Misés López del Amo, hace resaltar el honrado y patriótico comportamiento de un soldado del mismo Cuerpo en el artículo siguiente:

«El soldado del 17 escuadrón, Leoncio Herrero Rodríguez, se encontró en el día de ayer una cartera corteniendo 425 pesetas, 10 liras y documentos, apresurándose a entregarla al capitán de su unidad Practicadas las gestiones pertinentes, fué entregada a su dueño, que resultó ser un súbdito italiano, quien le gratificó con 75 pesetas, gratificación que fué rehusada por el soldado y que únicamente aceptó ante la insistencia, con la condición de que habían de ser destinadas para engrasar los fondos del Tesoro Nacional. Este doble rasgo de honradez y patriotismo honra no solamente a quien lo practica, sino al Regimiento a que pertenece, circunstancia que llena de satisfacción a quien tiene también la de mandar soldados como el que nos brinda es e ejemplo, digno de imitación».

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Canto Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS
Tendillas, 5 y 6 : Toledo

ANTIGUA CASA TOVIA

Antonio Rodríguez González
Tejidos. Los mejores precios
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Telf. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

“La Catalana,,

SASTRERIA-CAMISERIA CONFECCIONES
Alfonso El Sabio, núm. 14
Últimas Novedades en Pañería
Artículos y Confecciones
Cristóbal García Plaza

AGOSTO 13 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Entre los asesinos que por estos días perpetraron los torcidos rojos, hay que destacar los de don Julio Quijada Ares y su hijo don Mariano. El señor Quijada, regente de la Editorial Católica Toledana, presidente durante algunos años del Sindicato católico de San José, concejal del Ayuntamiento y director de Acción Popular, era víctima codiciada de los marxistas, porque, siendo obrero como ellos, llegó a fuerza de superarse inteligentemente en su oficio a ocupar un puesto sobresaliente dentro de la industria tipográfica de Toledo, y porque, además, sus merecimientos le elevaron también a esos y otros cargos distinguidos. Era un trabajador infatigable, y hallaba tiempo, fuera de sus horas de labor profesional, para dedicarse al servicio de causas nobles y patrióticas, y sobre todo, de defensa de la Religión. Los intereses generales de Toledo, y los legítimos de los trabajadores, tuvieron en él también un defensor entusiasta en el Municipio

Por todo esto fué inmolado bárbaramente en el Tránsito el 13 de agosto. Pero los oafiosos verdugos tuvieron la terrible crueldad de llevar también con él al suplicio a su hijo don Mariano, muchacho de 17 años, muy estudioso y culto, que había terminado recientemente el bachillerato, y que, como su padre, amaba ardientemente a Dios y a la Patria sirviendo en Juventudes mitalanes. Padre e hijo se abrazaron, al ver que les encañaban los sicarios, y abrazados cayeron con los cráneos destrozados a balazos. Gloria a estos mártires, y maldición a sus crúelísimos, a sus inhumanos, a sus ferozes verdugos!

En el Alcázar este día hubo tranquilidad hasta a las 12.30, en que la batería roja rompió el fuego disparando 52 proyectiles, al mismo tiempo que se intensificaba por el enemigo el fuego de fusilería y ametralladoras. Por la tarde dispararon 41 cañonazos, y por la noche 38. Ardió la casa de la calle del Carmen, situada frente a las cuadras. Anochece el capitán de la Guardia civil, don Miguel Ossorio hizo una requisita en las casas de Capuchinos, recogiendo escasos víveres. Por la noche reflectores instalados por los rojos en Zocodover iluminaron la cuesta del Alcázar.

El comandante militar ordenó que las comidas fuesen a las 10.30 y a las 17.30 pues por falta de azúcar se suprimió el café, y además era preciso evitar que el enemigo cañonease a esas horas, pues las conocía por los datos facilitados por los desertores.

Hubo este día seis heridos y dos contusos y desertaron dos soldados de la sección de tropa.

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

Rainera P. María
Heredera de Domingo P. Marín
Cosechera y almacenista de — Manzanillas —
Especialidades:
La Guita y Rainera
SANLUCAR DE BARRAMEDA (CADIZ)

“La Divina Pastora” Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo
CADIZ

Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe
Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y comercio
BEJAR (Salamanca)

DESDE FUERA

Sinceridad nacional y cinismo rojo

Ciertos encuentros con españoles sugieren a Jules Romain, en las páginas de Marianne, un artículo que su autor titula «Dos consejos que valen más que uno».

El doctor Marañón—este es el caso o al menos su aspecto primero y más interesante—no había vacilado en declarar al novelista de «Los hombres de buena voluntad»: La guerra civil terminará dentro de un plazo de seis meses con la victoria completa de Franco. Y como su interlocutor le tildara de fascista, el eminente hombre de ciencia añadió con ese tono que los españoles saben poner en sus resoluciones: daría mi sangre si fuera necesario para que el fascismo triunfara en España. Pero Marañón no quiso celar el fondo de su pensamiento. El Frente Popular Francés—continuó—ha hecho exactamente lo que el nuestro hizo. No tienen ustedes dinero, ni orden, ni autoridad. Cada día estalla una huelga. Los comunistas son los amos. Comunismo o fascismo tendrán ustedes que escoger.

De otro español, a quien pocos días después de la conversación

precente encontró Romain, dice esto: «Es un personaje muy considerable y representativo del campo gubernamental. La guerra no ha comenzado todavía, declaró el personaje con cierta especie de jovialidad cínica—se trata de un gordo; la ferocidad jovial parece todavía más cínica en un hombre muy gordo—. No ha comenzado porque ustedes, los franceses, no se han metido en ella todavía; pero tendrán que meterse.»

¿Quién no ha reconocido a Ossorio detrás de este personaje jovial, cínico y adiposo? ¿Quién no lo ha adivinado a través, sobre todo, de su imprudencia? Contra entrambas tesis se revuelve el cronista de Marianne; pero mientras a Marañón le llama «eminente valor intelectual, célebre en el mundo entero por sus trabajos científicos», al otro le trata de cínico y feroz.

La indiscreción acredita, en efecto, el tacto diplomático de Ossorio. Porque si cometía una torpeza al confesar a un francés que el propósito de Valencia es promover una guerra en Europa, no dejaba por

otra parte de publicar su regocijo ante la perspectiva de la consiguiente efusión de sangre. Mas lo que importa es la advertencia que Jules Romain extrae de las dos conversaciones. Se trata de una auténtica voz de alarma, embargada de inquietud. Cuidado, cautela, precaución, dice el moralista a sus compatriotas.

Es menester que todos los franceses—la clase obrera los primeros—extremen su sensatez durante el semestre en curso.

Ni tenemos por qué sumarnos a la guerra, ni tenemos por qué optar entre comunismo y fascismo. El consejo es obvio en su primera mitad.

En cuanto al dilema... El peligro de la democracia francesa es justamente la ausencia de un peligro fascista.

La tercera República aparece por el momento, frente al bolchevismo invasor y corruptor, punto menos que desarmada.

Ojalá pueda escoger. Ojalá pueda optar.

SEBASTIÁN ROMERO

EXTRANJERO

Mussolini pronunció en Palermo un interesante discurso

El Congreso sionista, reunido en París, aprueba el proyecto sobre Palestina

Zurich, 12. El Congreso sionista, después de una apasionada discusión, aprobó por 300 votos el proyecto sobre Palestina. La resolución aprobada dice que el Congreso repugna la alegación de la Comisión británica de Palestina, según la cual el Mandato debía ser considerado inaceptable. El Congreso acordó a la Comisión ejecutiva que se oponga a toda tentativa contra los derechos del pueblo, que son garantizados por la declaración de Balfour. El Congreso declaró igualmente que el plan de la Comisión británica es inevitable. También fué encargada la Comisión ejecutiva de entrar en negociaciones con el Gobierno británico sobre las consideraciones exactas en que podría ser creado el proyectado Estado judío.—(D. N. B.)

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

El Gobierno francés, ante la conducta violenta de los muchachos refugiados en el país de Gales

París.—Copiamos de «Le Figaro»: «Los periódicos ingleses han relatado en tono de queja, la conducta de los jóvenes refugiados de Bilbao. En varias ocasiones, en el país de Gales, donde fueron acogidos, se han librado manifestaciones ofensivas contra los ingleses. El día de la caída de Bilbao, principalmente, manifestaron su descontento en forma violenta, y hasta llegaron a romper los escaparates de algunos almacenes. Desde entonces no ha disminuido este ardor, a tal punto que el Gobierno inglés, a petición de algunas municipalidades, ha tenido que ordenar la expulsión de varios manifestantes. El Gobierno inglés avisó al Gobierno francés de la primera expulsión de doce refugiados, a fin de que se tomaran todas las medidas pertinentes en los puertos franceses respecto de estos jóvenes expulsados. El Gobierno francés, según los diarios ingleses, respondió que los expulsados serían acogidos en Francia «sin limitación de tiempo». Cuento estos hechos sin pasión. Se trata de niños o de jóvenes, y la infancia desarma las prevenciones. No se debe desestimar el sentimiento que ha inspirado la iniciativa de poner estos niños vascos al abrigo de los horrores de la guerra, cuando Francia e Inglaterra se encontraron de acuerdo para embarcarlos, en el momento en que Bilbao estaba amenazado por los bombarderos. Existe un Gobierno español reconocido por Francia e Inglaterra.

Comentarios de la Prensa de Praga al discurso del Duce en Massina

Praga, 12.—La Prensa dedica amplios artículos al discurso pronunciado por el Duce en Massina, haciendo resaltar su declaración de que el viaje tiene finalidades pacíficas y constructivas.—(Faro).

Teléfono del ALCAZAR 1458

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::
Pl y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

VINOS «La Riva»
COÑAC

“CASA MOLINA”
Efectos militares y de Iglesia
COLUMELA, 16
CADIZ

Palermo, 12.—Ayer tarde el Duce, entre ardientes manifestaciones, visitó el castillo medievales, el cuartel de los Jóvenes Fascistas, el nuevo Palacio del Consejo provincial de Economía, y puso la primera piedra del nuevo Palacio de Justicia. En seguida Mussolini volvió a la Casa del Lictor, ante la cual, en la amplia plaza, estaba reunida una imponente multitud de «camisas negras», miembros de las organizaciones del partido y ciudadanos en general.

Una aclamación formidable, que duró largo tiempo, estalló al aparecer el Duce en el balcón. Después del saludo al Duce, lanzado por el secretario del partido, y contestado por la multitud en formidables aclamaciones al Duce, Mussolini pronunció un discurso interrumpido casi a cada frase por enormes ovaciones.

El Duce dijo que estas manifestaciones eran una renovación de las ideas hace varios años, cuando Sicilia le demostró que no deseaba ser fascista, por que lo era ya, y con todo el alma, desde siempre.

Añadió que el siciliano pertenece a una raza puramente mediterránea, que ha rechazado las turbias teorías procedentes del Este, antihistóricas, antivivales y antihumanas. Y las ha rechazado como una siniestra pesadilla, como un sueño malsano. Los grandes principios, sobre los cuales los pueblos deben basar

su vida, han sido llevados siempre por los sicilianos en su conciencia y en su alma desde los siglos lejanos hasta hoy.

Después anunció que las grandes maniobras terrestres, navales y aéreas en Sicilia han concentrado sobre ésta la atención del pueblo italiano, desde el principio de su viaje, y que por las maniobras no es solamente el pueblo italiano el que tiene puestas sus miradas en Sicilia, sino también Europa entera, el mundo entero.

Después de haber indicado las medidas de carácter administrativo adoptadas en favor de Sicilia, Mussolini atrae la atención del pueblo sobre los acontecimientos. Primero, la inauguración del cuartel de los Jóvenes Fascistas, y segundo, la inauguración de los trabajos para los criaderos reincidentes.

En cuando al primero, el Duce afirmó una vez más que el punto fundamental de la doctrina y actividad fascistas es la preparación, cada vez más intensa, del pueblo italiano para la vida militar. Cuando un pueblo—declare el Duce—no gusta de usar sus propias armas, termina por usar las de los otros. La Historia demuestra que los pueblos que no tienen espíritu que pero no escapan de las alternativas de la miseria y de la servidumbre.

En cuanto al segundo acontecimiento, el Duce afirma que la Justicia constituye un principio

del régimen fascista. No se trata solamente de la Justicia de los Tribunales, sino, sobre todo, de la Justicia social, que debe mejorar al pueblo italiano, elevándolo siempre a la cabeza de la Civilización y fundiéndolo de forma íntima a la vida del Estado, de tal modo que el pueblo sea por sí mismo Estado, no sólo representante de los intereses del pueblo, sino a través de las generaciones. El Estado fascista se basa en los tres principios de Autoridad, Orden y Justicia.

Antes de la revolución de los «camisas negras», Sicilia no tuvo siempre la justicia merecida. Mussolini termina diciendo: «Hoy empieza una nueva época en la Historia por la creación del Imperio italiano, cuyo primer «pionero» fué siciliano».

Los que van a Rusia

Otro obrero que ha vuelto desolado de la U. R. S. S. y cuenta sus impresiones en un libro

París.—Extraña aventura la de Andrew y María Smith.

Andrew Smith, obrero húngaro naturalizado americano, empezó a trabajar a los doce años como obrero en una mina de hierro de Turshk (Hungría), donde trabajaba doce horas diarias.

Pronto se saturó del trabajo y del movimiento proletario. A los veinte años era jefe de un pequeño grupo de socialistas húngaros y dirigente de huelgas.

En los Estados Unidos no disminuyó su actividad sindical, sino al contrario. Así, en 1929 ocupa el cargo de secretario general de la Unión de Trabajadores eslovacos, miembro asistente del partido comunista de los Estados Unidos.

Y es en este período cuando comienza la aventura.

Elegido por el partido comunista para formar parte de la delegación americana del trabajo en visita a la U. R. S. S., Andrew Smith se embarcó el día 15 de octubre de 1929 a bordo del vapor «Aquitania» con destino al puerto de los trabajadores, ilusionado con la perspectiva de ver cómo obreros y campesinos rusos edificaban el socialismo.

La delegación americana, a la cual se unieron las delegaciones inglesa, francesa, alemana, china y japonesa, recibió de las autoridades y propagandistas una acogida extraordinaria. Tan extraordinaria, que Andrew Smith a su regreso a los Estados Unidos decidió emigrar definitivamente a Rusia. Asoció a su mujer al proyecto y marchó a Moscú.

La pareja permaneció en el país de Stalin durante tres años, en contacto íntimo y diario con las multitudes rusas. Smith no sufrió mucho, materialmente, porque gozaba de privilegios casi exorbitantes a causa de su condición de extranjero. Pero moralmente, qué calvario!

Causa enorme impresión el abismo de sufrimientos, de miserias, de desesperanza, de opresión, en que se sumieron. Desde el primer día descubrieron una multitud hambrienta y maloliente que ocupaba el trer que va de Leningrado a Moscú. Después descubrieron progresivamente el inmenso y mudo torbellino de un pueblo que moría de hambre y de terror.

«Renegado, renegado», le dijeron los hombres de Moscú. Smith no es un renegado. Generosa y cíegramente cándido, había guardado su fe en la unión fraternal de los trabajadores. Mas ha excedido los miserables burocratas que prosperan en la U. R. S. S. a costa de la esclavitud de doscientos millones de seres.

Del conflicto chino japonés

Llega a Shangai el embajador del Japón, y se hacen esfuerzos conciliadores

Shangai, 12.—Después de la llegada a esta ciudad del embajador del Japón, se han hecho muchos esfuerzos para entablar negociaciones. I forman que llegarán a esta ciudad delegados del Gobierno de Nai Kin para entrar en contacto con el embajador japonés.—(D. N. B.)

30 navíos de guerra japoneses en aguas chinas

Shangai 12.—Unidades de la escuadra japonesa, llevando aviones, llegaron a Wosung. Actualmente en Shangai y en Wosung se encuentran más de 30 navíos de guerra japoneses.—(D. N. B.)

Lo que dicen los chinos sobre el avance japonés

Shangai, 12.—Noticias de origen chino comunican que el avance japonés a lo largo de la línea fe

roviaria de Tientsin fué detenido por los chinos. Del combate resultaron muertos cuatro soldados japoneses.—(D. N. B.)

Combates cerca de Nankin

Tokio, 12.—Los combates que se esperaban desde hace algún tiempo entre las tropas chinas y japonesas empezaron hoy cerca de Nankin, a 50 kilómetros al norte de P. Kin.—(D. N. B.)

El Gobierno japonés ordena el cierre de su Consulado general en Hankao

Shangai, 12.—Se sabe que el ministro de Negocios del Japón ordenó el cierre del Consulado general japonés en Hankao. También se comunica que la policía china está encargada de la protección del Consulado japonés, que fué evacuado por su personal. El periódico «W. Kengbao» registra con siderable movimiento de tropas en la frontera de Gheo, que se destinan como refuerzos.—(D. N. B.)

¿Qué razón había para que estos niños no hubiesen sido confiados a Cataluña o a Valencia? Esta era la solución apropiada; la juventud no hubiera sido arrancada a su Patria, no hubiera habido que temer ningún contagio sentimental, ni los destiles comunistas. A imitamos, sin embargo, la solución que se dió al problema. Cabe esperar, si no la gratitud, al menos una actitud reservada por parte de los que habían sido acogidos así. Mas las pasiones son tan fuertes en la España roja, que las municipalidades inglesas se

ven obligadas a expulsar a los refugiados más turbulentos. Este es el momento en que nos decidimos a acoger, «sin limitación de tiempo», los jóvenes sublevados... ¿Es oportuno? ¿Nos creemos nosotros en mejores condiciones que las poblaciones obreras del país de Gales para convencer a estos indomables? ¿No hemos hecho ya más de lo que la caridad más imparcial pedía que hiciera mos para con la «inocencia»? ¿Y si la inocencia atestigüa est: favor sin límites, no nos relega esto de todo deber de hospitalidad?

Café y Restaurant **Pedraz**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

«BAZAR ESPAÑOL»
JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas
San Francisco, 5.—Telf. 2411
CADIZ



DIPUTACION PROVINCIAL

SECRETARIA

Orden del día para las sesiones que ha de celebrar la excelentísima comisión gestora durante los días 16 y 17 de agosto de 1937.

Negociado 1.º.—Personal y fomento

1.º.—Toledo.—Reposiciones.—Informe del Negociado en instancia presentado por don Santiago Reñánzón y Almazán, solicitando se le reponga en el cargo de médico director de los Establecimientos Reunidos de la Beneficencia provincial y en el que fué declarado cesante por Decreto del señor Presidente de 29 de septiembre de 1936.

2.º.—Toledo.—Personal.—Reclamación de haberes.—Informe del señor Administrador que desempeñó el cargo accidentalmente en los Establecimientos Reunidos don Félix Pérez Ferrer, acerca de los servicios prestados en referidos Establecimientos el que fué enfermero don Cipriano Ruiz García.

3.º.—Toledo.—Personal.—Reintegración de haberes.—Informe del señor Administrador solicitando un anticipo equivalente a dos mensualidades de su pensión para reintegrar en la forma y cuantía que determinan las disposiciones legales, con informe del señor Interventor.

4.º.—Toledo.—Personal.—Abono de haberes.—Instancia del maestro auxiliar de la Escuela de los Establecimientos Reunidos, don José de la Llave Bueno, solicitando se le abonen los haberes que dejó de percibir desde el 26 de septiembre del año anterior hasta el 20 del siguiente mes de octubre en

que se incorporó al Batallón de Voluntarios de Toledo.

5.º.—Toledo.—Personal.—Régimen Interior.—Decreto en la Comisión de Régimen Interior en instancia de los señores practicantes de ésta Beneficencia provincial en solicitud de que se corran sus escalas.

6.º.—Toledo.—Diputación.—Moviliario.—Informe del señor Interventor en factura presentada por la casa Hjo de M. Toledo, importante la suma de 42 pesetas por trabajos efectuados en el Palacio.

Negociado 2.º.—Beneficencia e indeterminados

7.º.—Toledo.—Beneficencia.—Servicio de alumbrado.—Comunicaciones con las Compañías Electricista Toledana y Santa Teresa, sobre propuesta de concierto a tanto alzado para el suministro de fluido eléctrico a los Establecimientos dependientes a ésta Diputación.

8.º.—Toledo.—Sección administrativa de 1.ª Enseñanza.—Comunicación remitiendo nómina de las cantidades que por aumento gradual de sueldo correspondiente a los maestros nacionales de esta provincia por el primer semestre del año actual, con informe del señor Interventor.

9.º.—Ávila.—Diputación.—Comunicación del señor Presidente de dicha Corporación manifestando haber elevado instancia al excelentísimo señor Gobernador General del Estado solicitando la creación urgente del Comité y Caja Central de fondos provinciales.

10.—Toledo.—Establecimientos Reunidos.—Informe del señor Interventor en la cuenta presentada por el señor administrador de di-

chos Establecimientos, referente a la colocación de toldo a la Casa de Maternidad, importante 74 pesetas.

11.—Toledo.—Establecimientos Reunidos.—Hospital provincial.—Cuentas de gastos ocasionados en referidos Establecimientos durante el mes de julio último, importantes las siguientes cantidades:

Establecimientos Reunidos, pesetas 17 925,34.

Hospital provincial, 5.808,50 pesetas.

Total, 23 733,84 pesetas.

12.—Toledo.—Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección, remitiendo un oficio del alcalde de Hormigos, en el que propone para auxiliar del camino de dicho pueblo a la carretera de Toledo a Avila a Epifanio del Valle Cuesta.

13.—Toledo.—Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección, rogando se le facilite el medio de locomoción para la inspección por el personal de la misma a los caminos vecinales de esta Diputación.

14.—Toledo.—Sección de Vías y Obras.—Comunicación del señor ayudante de la Sección, manifestando que Falange Española Tradicionalista de la JONS tiene ocupado el almacén de esta Sección con coches y otros objetos y manifiesta la conveniencia de que se le indique a la J. Fatura de la misma lo desalcjen para depositar en él la maquinaria.

15.—Toledo.—Sección de Vías y Obras.—Comunicación remitiendo dos relaciones valoradas una por valor de 272,80 pesetas por jornales invertidos en la conservación de caminos, y otra de 125 pesetas importe de un recibo de material con cargo a los mismos.

Ayuntamiento

La sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del señor Aguirre y con asistencia de los miembros señores Labandera, Jiménez, Rodríguez y Manso se dió comienzo a la sesión con la lectura de acta de la sesión anterior, que es aprobada.

A una moción del primer teniente alcalde, proponiendo se conceda gratificación al funcionario María no Sánchez Varga, segundo jefe de bomberos por los servicios extraordinarios prestados, se faculta a la Alcaldía para lo que estimare conveniente.

Se da lectura al acta notarial negativa, relacionada con la su basta del servicio de limpieza, acordándose pase a la Comisión para proponer un concurso libre.

Se da cuenta de los presupuestos de obras de reconstrucción del muro de los paseos del Miradero y del Carmen, que ascienden a 25 650 y 6 105, respectivamente.

Una propuesta de la casa «Hijo Toledo», sobre instalación de calefacción en las Casas Consistoriales, es aprobada con unas modificaciones propuestas por el señor aparejador.

Se accede a la petición que por oficio hace el jefe provincial de F. E. T. de las JONS, interesando el Teatro Rojas para la función benéfica del día 15.

Es aprobada una instancia de

16.—Toledo.—Sección de Vías y Obras.—Cuenta justificada que presenta el señor ayudante de la Sección correspondiente al libramiento de 750 por gastos de material de oficinas durante el primer trimestre del año actual.

Toledo 10 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.

ESPECTACULOS

CINE IMPERO (de las flechas) — Hoy, a las 5 30 y 7 30, la graciosa Anny Ondra en

ATLANTIC HOTEL
Película alemana.
CINE MODERNO. Hoy, a las 5 30 y 7 30,
Salvad a las mujeres
por Laurel Hardy
y El hombre león
En español.

doña Salustiana Mediana, solicitando pensión de supervivencia. Intervención presenta una relación de facturas que asciende a 526,45 pesetas.

En la sección de correspondencia se da lectura a una carta del archivero de Cádiz ofreciendo una colección de la «Gaceta Oficial» desde el año 60 hasta el presente para la Academia de Infantería, al que el señor coronel contestó agradecidísimo e interesando el envío. No habiendo más asuntos que tratar se cerró la sesión.

La imagen de la Milagrosa

que se rifaba en Madre de Dios y cuyo sorteo se verificó el pasado domingo, por haberse agotado las papeletas, ha correspondido al número 2 915

Se colocan cristales de todas clases

LA CUBANA
BLAS ANDREUX GOMEZ
Grandes Almacenes de Loza,
cristalería y calzados
Casa fundada en 1911
San Francisco, 21 - Teléf. 2958
C A D I Z



Primer aniversario

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

D. Liberio González Nombela, Párroco de Torrijos; D. Francisco Fernández Vela, Párroco de Santa Ana de Pusa; Rvdo. Padre Román Guillén, de la V. O. de San Francisco; D. Julio González Sandoval; D. Angel González Angulo; D. Antonio Montero Cebeira; D. Ildefonso Martín Montero; D. Domingo Calderón Bajo; D. Victorio Arnáez Casas; D. Francisco Arnáez Caro; D. Celso Salamanca Caro; D. Eugenio Yébenes Garoz, Jefe de Telégrafos; D. Teodomiro Yébenes Garoz, Licenciado en Letras y Director del Colegio de San Gil; D. Eduardo Moreno Montero; D. Ildefonso Martín Martín; D. Fausto Gallarza Cebeira; D. Gregorio Sánchez Rivera; D. Florencio del Castillo Martínez; D. Florencio del Castillo Cebeira; D. Antonio Ga'z, Maestro Católico; D. Wenceslao Gómez Omedo Bajo y D. Antonio Rober que fueron vilmente asesinados en Torrijos por las hordas marxistas los días 13, 14, 18 y 28 de Agosto de 1936

R. I. P.

Sus familiares suplican a sus amistades y a nuestros lectores, fieles católicos, apliquen una oración en sufragio de sus almas, y al ser posible, la asistencia al solemne funeral que se celebrará el 14 del actual, a las once de la mañana, en la Iglesia del Santísimo Cristo de la Sangre, de Torrijos, por cuyo favor les quedarán altamente reconocidos.

NO SE REPARTEN RECORDATORIOS

Sensacional declaración colectiva del Episcopado español

En la historia de los pueblos occidentales no se conoció un fenómeno igual

(Continuación.)

destructora contra todo lo que constituye un sostén en la sociedad.

Esta es la característica de la reacción obrada en el campo gubernamental contra el alzamiento cívico-militar. Es, ciertamente, un contraataque por parte de las fuerzas fieles al Gobierno; pero es, ante todo, una lucha en comandita con las fuerzas anárquicas que se sumaron a ellas y que con ellas pelearán juntas hasta el fin de la guerra. Rusia, lo sabe el mundo, se injertó en el ejército gubernamental tomando parte en sus mandos, y fué a fondo, aunque conservándose la apariencia del Gobierno del Frente Popular, a la implantación del régimen comunista por la subversión del orden social establecido. Al juzgar de la legitimidad del movimiento nacional, no podrá prescindirse de la intervención, por la parte contraria, de estas «milicias anárquicas, incontrolables»—es palabra de un ministro del Gobierno de Madrid—cuyo poder hubiese prevalecido sobre la nación.

Y porque Dios es el más profundo cimiento de una sociedad bien ordenada—lo era de la nación española—la revolución comunista, aliada de los ejércitos del Gobierno, fué, sobre todo, antídiva. Se cerraba así el cielo de la legislación laica de la Constitución de 1931 con la destrucción de cuanto era cosa de Dios. Salvamos toda intervención personal de quienes no han militado conscientemente bajo este signo; sólo trazamos la trayectoria general de los hechos.

Por esto se produjo en el alma nacional una reacción de tipo religioso, correspondiente a la acción nihilista y destructora de los sin-Dios. Y España quedó dividida en dos grandes bandos militares; cada uno de ellos fué como el aglutinante de cada una de las dos tendencias profundamente populares; y a su rededor, y colaborando con ellos, polarizaron, en forma de milicias voluntarias y de asistencias y servicios de retaguardia, las fuerzas opuestas que tenían dividida la nación.

La guerra es, pues, como un plebiscito armado. La lucha blanca de los comicios de Febrero de 1936, en que la falta de conciencia política del gobierno nacional dió arbitrariamente a las fuerzas revolucionarias un triunfo que no habían logrado en las urnas, se transformó, por la contienda cívico-militar, en la lucha cruenta de un pueblo partido en dos tendencias: la espiritual, del lado de los sublevados, que salió a la defensa del orden, la paz social, la civilización tradicional y la Patria y muy ostensiblemente, en un gran sector, para la defensa de la religión; y de la otra parte, la materialista, llámese marxista, comunista o anarquista, que quiso sustituir la vieja civilización de España, con todos sus factores, por la novísima «civilización» de los soviets rusos.

Las ulteriores complicaciones de la guerra no han variado más que accidentalmente su carácter: el internacionalismo comunista ha corrido al territorio español en ayuda del ejército y pueblo marxista; como, por la natural exigencia de la defensa y por consideraciones de carácter internacional, han venido en ayuda de la España tradicional armas y hombres de otros países extranjeros. Pero los núcleos nacionales siguen igual, aunque la contienda, siendo profundamente popular, haya llegado a revestir caracteres de lucha internacional.

Por esto, observadores perspicaces, han podido escribir estas palabras sobre nuestra guerra: «Es una carrera de velocidad entre el bolchevismo y la civilización cristiana». «Una etapa nueva y tal vez decisiva en la lucha entablada entre la Revolución y el Orden». «Una lucha internacional en un campo de batalla nacional; el comunismo libra en la Península una formidable batalla, de la que depende la suerte de Europa».

No hemos hecho más que un esbozo histórico, del que deriva esta afirmación: El alzamiento cívico-militar fué en su origen un movimiento nacional de defensa de los principios fundamentales de toda sociedad civilizada; en su desarrollo, lo ha sido contra la anarquía coaligada con las fuerzas al servicio de un Gobierno que no supo o no quiso tutelar aquellos principios.

Consecuencia de esta afirmación, son las conclusiones siguientes:

Primera: Que la Iglesia, a pesar de su espíritu de paz y de no haber querido la guerra ni haber colaborado en ella, no podía ser indiferente en la lucha: se lo impedían su doctrina y su espíritu, el sentido de conservación y la experiencia de Rusia. De una parte se suprimía a Dios, cuya obra ha de realizar la Iglesia en el mundo, y se causaba a la misma un daño inmenso, en personas, cosas y derechos, como tal vez no lo haya sufrido institución alguna en la historia; de la otra, cualesquiera que fuesen los humanos defectos, estaba el esfuerzo por la conservación del viejo espíritu, español y cristiano.

Segunda: La Iglesia, con ello, no ha podido hacer se solidaria de conductas, tendencias o intenciones que, en el presente o en lo porvenir, pudiesen desnaturalizar la noble fisonomía del movimiento nacional, en su origen, manifestaciones y fines.

Tercera: Afirmamos que el levantamiento cívico-militar ha tenido en el fondo de la conciencia popular un doble arraigo: el del sentido patriótico, que ha visto en él la única manera de levantar a España y evitar su ruina definitiva; y el sentido religioso, que lo consideró como la fuerza que debía reducir a la impotencia a los enemigos de Dios y como garantía de la continuidad de su fe y de la práctica de su religión.

Cuarta: Hoy por hoy, no hay en España más esperanza para reconquistar la justicia y la paz y los bienes que de ellas derivan, que el triunfo del movimiento nacional. Tal vez hoy menos que en los comienzos de la guerra, porque el bando contrario, a pesar de todos los esfuerzos de sus hombres de gobierno, no ofrece garantías de estabilidad política y social.

6

Caracteres de la revolución comunista

Puesta en marcha la revolución comunista, conviene puntualizar sus caracteres. Nos ceñimos a las siguientes afirmaciones, que derivan del estudio de hechos plenamente probados, mucho de los cuales constan en informaciones de toda garantía, descriptivas y gráficas, que tenemos a la vista. Notamos que apenas hay información debidamente autorizada más que del territorio liberado del dominio comunista. Quedan todavía bajo las armas del ejército rojo, en todo o parte, varias provincias; se tiene aún escaso conocimiento de los desmanes cometidos en ellas, los más copiosos y graves.

Enjuiciando globalmente los excesos de la revolución comunista española afirmamos que en la historia de los pueblos occidentales no se conoce un fenómeno igual de vesania colectiva, ni un cúmulo semejante, producido en pocas semanas, de atentados cometidos contra los derechos fundamentales de Dios, de la sociedad y de la persona humana. Ni sería fácil, recogiendo los hechos análogos y ajustando sus trazos característicos para la composición de figuras de crimen, hallar en la historia una época o un pueblo que pudieran ofrecernos tales y tantas aberraciones. Hacemos historia sin interpretaciones de carácter psicológico o social, que reclamarían particular estudio. La revolución anárquica ha sido «excepcional en la historia».

Añadimos que la hecatombe producida en personas y cosas por la revolución comunista fué «premeditada». Poco antes de la revuelta, habían llegado de Rusia 79 agitadores especializados. La Comisión Nacional de Unificación Marxista, por los mismos días, ordenaba la constitución de las milicias revolucionarias en todos los pueblos. La destrucción de las iglesias, o a lo menos de su ajuar, fué sistemática y por series. En el breve espacio de un mes se habían inutilizado todos los templos para el culto. Ya en 1931 la Liga Atea tenía en su programa un artículo que decía: «Prebiscito sobre el destino que hay que dar a las iglesias y casas parroquiales»; y uno de los Comités provinciales daba esta norma: «El local o locales destinados hasta ahora al culto, se destinarán a almacenes colectivos, mercados públicos, bibliotecas popu-

lares, casas de baños o higiene pública, etc., según convenga a las necesidades de cada pueblo». Para la eliminación de personas destacadas que se consideraban enemigas de la revolución, se habían formado previamente las «listas negras». En algunas, y en primer lugar, figuraba el Obispo. De los sacerdotes, decía un jefe comunista, ante la actitud del pueblo que quería salvar a su párroco: «Tenemos orden de quitar toda su semilla».

Prueba elocuentísima de que la destrucción de los templos y la matanza de los sacerdotes, en forma totalitaria, fué cosa premeditada, es su número espantoso. Aunque son prematuras las cifras, contamos unas 20.000 iglesias y capillas destruidas o totalmente saqueadas. Los sacerdotes asesinados, contando un promedio del 40 por 100 en las diócesis devastadas—en algunas llegan al 80 por 100—sumarán, sólo del clero secular, unos 6.000. Se les cazó con perros; se les persiguió a través de los montes; fueron buscados con afán en todo escondrijo. Se les mató sin juicio las más de las veces, sobre la marcha, sin más razón que su oficio social.

Fué «cruelísima» la revolución. Las formas de asesinato revistieron caracteres de barbarie horrenda. En su número: se calculan en número superior a 300.000 los seglares que han sucumbido asesinados, sólo por sus ideas políticas y especialmente religiosas: en Madrid, y en los tres meses primeros, fueron asesinados más de 22.000. Apenas hay pueblo en que no se haya eliminado a los más destacados derechistas. Por la falta de forma: sin acusación, sin pruebas, las más de las veces sin juicio. Por los vejámenes: a muchos se les han amputado los miembros o se les ha mutilado espantosamente antes de matarlos; se les han vaciado los ojos, cortado la lengua, abierto en canal, quemado o enterrado vivos, matado a hachazos. La crueldad máxima se ha ejercido con los ministros de Dios. Por respeto y caridad no queremos puntualizar más.

La revolución fué «inhumana». No se ha respetado el pudor de la mujer, ni aun la consagrada a Dios por sus votos. Se han profanado las tumbas y cementerios. En el famoso monasterio románico de Ripoll se han destruido los sepulcros, entre los que había el de Vifredo el Velloso, conquistador de Cataluña, y el del Obispo Morgades, restaurador del célebre cenobio. En Vich se ha profanado la tumba del gran Balmes y leemos que se ha jugado al fútbol con el cráneo del gran Obispo Torras y Bages. En Madrid y en el cementerio viejo de Huesca se han abierto centenares de tumbas para despojar a los cadáveres del oro de sus dientes o de sus sortijas. Algunas formas de martirio suponen la subversión o supresión del sentido de humanidad.

La revolución fué «bárbara», en cuanto destruyó la obra de civilización de siglos. Destruyó millares de obras de arte, muchas de ellas de fama universal. Saqueó o incendió los archivos, imposibilitando la rebusca histórica y la prueba instrumental de los hechos de orden jurídico y social. Quedan centenares de telas pictóricas acuchilladas, de esculturas mutiladas, de maravillas arquitectónicas para siempre deshechas. Podemos decir que el caudal de arte, sobre todo religioso, acumulado en siglos, ha sido estúpidamente destruido en unas semanas, en las regiones dominadas por los comunistas. Hasta al Arco de Bará, en Tarragona, obra romana que había visto veinte siglos, llevó la dinamita su acción destructora. Las famosas colecciones de arte de la Catedral de Toledo, del Palacio de Liria, del Museo del Prado, han sido torpemente expoliadas. Numerosas Bibliotecas han desaparecido. Ninguna guerra, ninguna invasión bárbara, ninguna conmoción social, en ningún siglo, ha causado en España ruina semejante a la actual, juntándose para ello factores de que no se dispuso en ningún tiempo: una organización sabia, puesta al servicio de un terrible propósito de aniquilamiento, concentrado contra las cosas de Dios, y los modernos medios de locomoción y destrucción, al alcance de toda mano criminal.

Conculcó la revolución los más elementales principios del «derecho de gentes». Recuérdense las cárceles de Bilbao, donde fueron asesinados por las mul-

El movimiento ha fortalecido el sentido de Patria

La Iglesia se ha puesto siempre al lado de la justicia y de la paz

titudes, en forma inhumana, centenares de presos; las represalias cometidas en los rehenes custodiados en buques y prisiones, sin más razón que un contratiempo de guerra; los asesinatos en masa, atados los infelices prisioneros e irrigados con el chorro de balas de las ametralladoras; el bombardeo de ciudades indefensas, sin objetivo militar.

La revolución fué esencialmente «antiespañola». La obra destructora se realizó a los gritos de «¡Viva Rusia!», a la sombra de la bandera internacional comunista. Las inscripciones murales, la apología de personajes forasteros, los mandos militares en manos de jefes rusos, el expolio de la nación en favor de extranjeros, el himno internacional comunista, son prueba sobrada del odio al espíritu nacional y al sentido de patria.

Pero, sobre todo, la revolución fué «anticristiana». No creemos que en la historia del Cristianismo y en el espacio de unas semanas se haya dado explosión semejante, en todas las formas de pensamiento, de voluntad y de pasión, del odio contra Jesucristo y su religión sagrada. Tal ha sido el sacrilego estrago que ha sufrido la Iglesia en España, que el delegado de los rojos españoles enviado al Congreso de los «sindios», en Moscú, pudo decir: «España ha superado en mucho la obra de los Soviets, por cuanto la Iglesia en España ha sido completamente aniquilada».

Contamos los mártires por millares; su testimonio es una esperanza para nuestra pobre patria; pero casi no halláramos en el Martirologio romano una forma de martirio no usada por el comunismo, sin exceptuar la crucifixión; y en cambio hay formas nuevas de tormento que han consentido las sustancias y máquinas modernas.

El odio a Jesucristo y a la Virgen ha llegado al paroxismo, y en los centenares de Crucifijos acuchillados, en las imágenes de la Virgen bestialmente profanadas, en los pasquines de Bilbao en que se blasfemaba sacrilegamente de la Madre de Dios, en la infame literatura de las trincheras rojas, en que se ridiculizan los divinos misterios, en la reiterada profanación de las Sagradas Formas, podemos adivinar el odio del infierno encarnado en nuestros infelices comunistas. «Tenía jurado vengarme de ti» —le decía uno de ellos al Señor encerrado en el Sagrario—; y encañonando la pistola disparó contra él, diciendo: «Ríndete a los rojos; ríndete al marxismo».

Ha sido espantosa la profanación de las sagradas reliquias: han sido destruidos o quemados los cuerpos de San Narciso, San Pascual Bailón, la Beata Beatriz de Silva, San Bernardo Calvo y otros. Las formas de profanación son inverosímiles, y casi no se conciben sin sugestión diabólica. Las campanas han sido destruidas y fundidas. El culto, absolutamente suprimido en todo el territorio comunista, si se exceptúa una pequeña porción del Norte. Gran número de templos, entre ellos verdaderas joyas de arte, han sido totalmente arrasados: en esta obra inicua se ha obligado a trabajar a pobres sacerdotes. Famosas imágenes de veneración secular han desaparecido para siempre, destruidas o quemadas. En muchas localidades la autoridad ha obligado a los ciudadanos a entregar todos los objetos religiosos de su pertenencia para destruirlos públicamente: pondérese lo que esto representa en el orden del derecho natural, de los vínculos de familia y de la violencia hecha a la conciencia cristiana.

No seguimos, venerables Hermanos, en la crítica de la actuación comunista en nuestra patria, y dejamos a la historia la fiel narración de los hechos en ella acontecidos. Si se nos acusara de haber señalado en forma tan cruda estos estigmas de nuestra revolución, nos justificáramos con el ejemplo de San Pablo, que no duda en vindicar con palabras tremendas la memoria de los profetas de Israel y que tiene durísimos calificativos para los enemigos de Dios; o con el de nuestro Santísimo Padre que, en su Encíclica sobre el Comunismo ateo, habla de «una destrucción tan espantosa, llevada a cabo, en España, con un odio, una barbarie y una ferocidad, que no se hubiese creído posible en nuestro siglo».

Reiteramos nuestra palabra de perdón para todos y nuestro propósito de hacerles el bien máximo que podamos. Y cerramos este párrafo con estas palabras del «Informe Oficial» sobre las ocurrencias de la revolución en sus tres primeros meses: «No se culpe al pueblo español de otra cosa más que de haber servido de instrumento para la perpetración de estos delitos»..... Este odio a la Religión y a las tradicio-

ner patrias, de las que eran exponente y demostración tantas cosas para siempre perdidas, «llegó de Rusia, exportado por orientales de espíritu perverso». En descargo de tantas víctimas, alucinadas por «doctrinas de demonios»; digamos que al morir, sancionados por la ley, nuestros comunistas se han reconciliado en su inmensa mayoría con el Dios de sus padres. En Mallorca han muerto impenitentes sólo un dos por ciento; en las regiones del Sur, no más de un veinte por ciento, y en las del Norte, no llegan tal vez al diez por ciento. Es una prueba del engaño de que ha sido víctima nuestro pueblo.

7

El movimiento nacional: sus caracteres

Demos ahora un esbozo del carácter del movimiento llamado «nacional». Creemos justa esta denominación. Primero, por su espíritu; porque la nación española estaba disociada, en su inmensa mayoría, de una situación estatal que no supo encarnar sus profundas necesidades y aspiraciones; y el movimiento fué aceptado como una esperanza en toda la nación; en las regiones no liberadas sólo espera romper la coraza de las fuerzas comunistas que le oprimen. Es también nacional por su objetivo, por cuanto tiende a salvar y sostener para lo futuro las esencias de un pueblo organizado en un Estado que sepa continuar dignamente su historia. Expresamos una realidad y un anhelo general de los ciudadanos españoles; no indicamos los medios para realizarlo.

El movimiento ha fortalecido el sentido de patria, contra el exotismo de las fuerzas que le son contrarias. La patria implica una paternidad; es el ambiente moral, como de una familia dilatada, en que logra el ciudadano su desarrollo total; y el movimiento nacional ha determinado una corriente de amor que se ha concentrado alrededor del nombre y de la sustancia histórica de España, con aversión de los elementos forasteros que nos acarrearón la ruina. Y como el amor patrio, cuando se ha sobrenaturalizado por el amor de Jesucristo, nuestro Dios y Señor, toca las cumbres de la caridad cristiana, hemos visto una explosión de verdadera caridad que ha tenido su expresión máxima en la sangre de millares de españoles que la han dado al grito de «¡Viva España!» «¡Viva Cristo Rey!».

Dentro del movimiento nacional se ha producido el fenómeno, maravilloso, del martirio—verdadero martirio, como ha dicho el Papa—de millares de españoles, sacerdotes, religiosos y seglares; y este testimonio de sangre deberá condicionar en lo futuro, so pena de inmensa responsabilidad política, la actuación de quienes, depuestas las armas, hayan de construir el nuevo Estado en el sosiego de la paz.

El movimiento ha garantizado el orden en el territorio por él dominado. Contraponemos la situación de las regiones en que ha prevalecido el movimiento nacional a las dominadas aún por los comunistas. De éstas puede decirse la palabra del Sabio: «Ubi non est gubernator, dissipabitur populus»; sin sacerdotes, sin templos, sin culto, sin justicia, sin autoridad, son presa de terrible anarquía, del hambre y la miseria. En cambio, en medio del esfuerzo y del dolor terrible de la guerra, las otras regiones viven en la tranquilidad del orden interno, bajo la tutela de una verdadera autoridad, que es el principio de la justicia, de la paz y del progreso que prometen la fecundidad de la vida social. Mientras en la España marxista se vive sin Dios, en las regiones indemnes o reconquistadas se celebra profusamente el culto divino y pululan y florecen nuevas manifestaciones de la vida cristiana.

Esta situación permite esperar un régimen de justicia y paz para el futuro. No queremos aventurar ningún presagio. Nuestros males son gravísimos. La relajación de los vínculos sociales; las costumbres de una política corrompida; el desconocimiento de los deberes ciudadanos; la escasa formación de una conciencia integralmente católica; la división espiritual en orden a la solución de nuestros grandes problemas nacionales; la eliminación, por asesinato cruel, de millares de hombres selectos llamados por su estado y formación a la obra de la reconstrucción nacional; los odios y la escasez, que son secuelas de toda guerra civil; la ideología extranjera sobre el Estado, que tiende a descajarle de la idea y de las influencias cristianas; serán dificultad enorme para hacer una

España nueva injertada en el tronco de nuestra vieja historia y vivificada por su savia. Pero tenemos la esperanza de que, imponiéndose con toda su fuerza el enorme sacrificio realizado, encontraremos otra vez nuestro verdadero espíritu nacional. Entramos en él paulatinamente por una legislación en que predomina el sentido cristiano en la cultura, en la moral, en la justicia social y en el honor y culto que se debe a Dios. Quiera Dios ser en España el primer bien servido, condición esencial para que la nación sea verdaderamente bien servida.

8

Se responde a unos reparos

No llenáramos el fin de esta Carta, Venerables Hermanos, si no respondiéramos a algunos reparos que se nos han hecho desde el extranjero.

Se ha acusado a la Iglesia de haberse defendido contra un movimiento popular, haciéndose fuerte en sus templos y siguiéndose de aquí la matanza de sacerdotes y la ruina de las iglesias. —Decimos que no. La irrupción contra los templos fué súbita, casi simultánea en todas las regiones, y coincidió con la matanza de sacerdotes. Los templos ardieron porque eran casas de Dios, y los sacerdotes fueron sacrificados porque eran ministros de Dios. La prueba es copiosísima. La Iglesia no ha sido agresora. Fué la primera bienhechora del pueblo, inculcando la doctrina y fomentando las obras de justicia social. Ha sucumbido—donde ha dominado el comunismo anárquico—víctima inocente, pacífica, indefensa.

Nos requieren del extranjero para que digamos si es cierto que la Iglesia en España era propietaria del tercio del territorio nacional, y que el pueblo se ha lavantado para librarse de su opresión. —Es acusación ridícula. La Iglesia no poseía más que pocas e insignificantes parcelas, casas sacerdotales y de educación, y hasta de esto se había últimamente incautado el Estado. Todo lo que posee la Iglesia en España no llenaría la cuarta parte de sus necesidades, y responde a sacratísimas obligaciones.

Se le imputa a la Iglesia la nota de temeridad y partidismo al mezclarse en la contienda que tiene dividida a la nación. —La Iglesia se ha puesto siempre del lado de la justicia y de la paz, y ha colaborado con los poderes del Estado, en cualquier situación, al bien común. No se ha atado a nadie, fuesen partidos, personas o tendencias. Situada por encima de todos y de todo, ha cumplido sus deberes de adoctrinar y exhortar a la caridad, sintiendo pena profunda por haber sido perseguida y repudiada por gran número de sus hijos extraviados. Apelamos a los copiosos escritos y hechos que abonan estas afirmaciones.

Se dice que esta guerra es de clases, y que la Iglesia se ha puesto del lado de los ricos. —Quienes conocen sus causas y naturaleza saben que no. Que aun reconociendo algún descuido en el cumplimiento de los deberes de justicia y caridad, que la Iglesia ha sido la primera en urdir, las clases trabajadoras estaban fuertemente protegidas por la ley, y la nación había entrado por el franco camino de una mejor distribución de la riqueza. La lucha de clases es más virulenta en otros países que en España. Precisamente en ella se han librado de la guerra horrible gran parte de las regiones más pobres, y se ha ensañado más donde ha sido mayor el coeficiente de la riqueza y del bienestar del pueblo. Ni pueden echarse en olvido nuestra avanzada legislación social y nuestras prósperas instituciones de beneficencia y asistencia pública y privada, de abolengo español y cristianismo. El pueblo fué engañado con promesas irrealizables, incompatibles no sólo con la vida económica del país, sino con cualquier clase de vida económica organizada. Aquí está la bienandanza de las regiones indemnes, y la miseria, que se adueñó ya de las que han caído bajo el dominio comunista.

La guerra de España, dicen, no es más que un episodio de la lucha universal entre la democracia y el estatismo; el triunfo del movimiento nacional llevará a la nación a la esclavitud del Estado. La Iglesia de España —leemos en una revista extranjera— ante el dilema de la persecución por el Gobierno de Madrid o la servidumbre a quienes representan tendencias políticas que nada tienen de cristiano, ha optado por la servidumbre.—No es éste el dilema

(Concluirá en el próximo número.)

En Barcelona detienen a los periodistas extranjeros

Salamanca.—El periódico parisino «Le Jour» indica que en Barcelona se encuentran detenidos siete periodistas extranjeros, acusados de espionaje. También informa que tiempo atrás desapareció un periodista extranjero, sin que hasta la fecha se conozca su paradero.

Disminuyen en grandes proporciones los aumentos en el Ejército inglés

Londres.—Ha producido alarma en el Gobierno inglés el descenso de hombres alistados al Ejército. La Prensa se ocupa de este particular y aboga por un aumento de sueldo en un 25 por 100, pues considera enorme la diferencia de sueldos, ya que esta es de 25.000 hombres.

Negrita queda descontento de su entrevista con Companys

Salamanca.—La entrevista sostenida días pasados entre Negrita y Companys no ha sido del agrado del Gobierno de Valencia, que se muestra pesimista después de ésta. Parece ser que Companys dijo que Cataluña era libre y que no tenía que rendir cuentas a Valencia.

La «libertad de Prensa en Barcelona»

San Sebastián.—Hasido suspendido el periódico catalán «La Vanguardia» por unos días. En sustitución ha aparecido otro llamado «Cataluña». Este en su primer número ataca al Gobierno de Valencia, indicando que por este, se vuelven a poner en juego las cacíquiles manipulaciones, olvidándose del proletariado. Ataca duramente al partido comunista y pone de manifiesto las actuaciones de este, durante la guerra.

Necrologías

Aniversario de don Julio Quijada Ares y de su hijo don Mariano Quijada Mendo

Mañana día 13 se cumple el primer aniversario del asesinato de don Julio Quijada Ares y de su hijo don Mariano Quijada Mendo.

Fué uno de los crímenes más bárbaros cometidos por las hordas rojas. Padre e hijo fueron sacados juntos de la casa donde se habían refugiado, y juntos, conducidos por sus verdugos, recorrieron las calles camino del Tránsito. Al llegar a aquel trágico paseo, y cuando no les cupo de la alguna sobre las intenciones de los sicarios, se abrazaron fuertemente, en emocionantísima despedida, y en aquel momento sonó una descarga y ambos cayeron agonizantes todavía abrazados.

El gran delito del señor Quijada,

El Almirantazgo inglés toma medidas a defender sus barcos mercantes

Londres.—El Almirantazgo inglés hace público que por el elevado número de barcos mercantes que surcan el Mediterráneo, estos no podrán ser convoyados por buques de guerra, pero informa que se establecerán en distintos puntos bases de seguridad instaladas con modernas antiáreas, para proteger los navios ingleses.

Turistas ingleses visitan en Roma la tumba del soldado desconocido

Roma.—Trescientos turistas ingleses recientemente llegados a esta capital, han visitado la tumba del Soldado desconocido, depositando una corona de flores naturales con un lezo en que ponía: «300 turistas ingleses al soldado desconocido, con admiración y respeto».

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

C/. Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de los señores

Dn José María Díaz-Prieto Montero

Dn Marcelo Díaz-Prieto y Díaz Prieto

y

Dn Eduardo Marcelo Montero

que fallecieron los días 27 de Julio y 14 de Agosto de 1936

vilmente asesinados por las hordas marxistas

R. I. P.

Su desconsolada familia

Suplica una oración por sus almas.

HOTEL GREDOS

DE

Dominica Gonzalez e hijo

ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

para merecer ese terrible castigo. era que provenía de familia muy humilde; que fué siempre un obrero honrado y laborioso; que, ascendiendo en su oficio por méritos propios, había fundado una nueva industria tipográfica en Toledo — la Editorial Católica Toledana —, donde tenían trabajo unos cincuenta obreros; que como gerente de ella, se desvivía constantemente porque no le faltase el jornal; que, como concejal del Ayuntamiento y como vocal de la Caja Regional de Previsión, laboraba en interés de la clase trabajadora en general, y en particular de los obreros no marxistas, como presidente durante algunos años del Sindicato Católico de San José.

Mas... era católico, y esto bastaba para imponerle la horrenda pena de morir abrazado a su hijo, un muchacho de diecisiete años, estudioso, despejado, que acababa de terminar el bachillerato y se dis-

ponía a emprender una carrera universitaria; pero que también era católico, y como tal, laboraba lo mismo que su buen padre por la causa de la Religión.

Eran ambos asimismo muy patriotas, y siempre prodigaron su esfuerzo no sólo en diversas obras de Acción Católica, sino también, con igual ardimiento, en organizaciones de servicio patriótico.

Ademas Julio Quijada, como concejal, sirvió con entusiasmo los intereses generales de Toledo, que le debían desvelos incansables, iniciativas muy provechosas.

Fué, con el deán de la Primada, señor Polo Benito, el alma de las espléndidas fiestas religiosas celebradas en los últimos años en honor de la Virgen del Sagrario de la que era devotísimo. El promovía las suscripciones populares para sufragar los gastos y las proclama con todo entusiasmo, participando luego activamente en la

Los catalanes temen graves acontecimientos en su retaguardia

Salamanca.—Radio Barbastro indicaba en su emisión de ayer, que se esperan graves acontecimientos, no sólo en los frentes, sino en la retaguardia. Advertía al partido comunista de estas maquinaciones y terminaba diciendo: «En guaidía, algo llega, no sabemos cuándo pero ha de llegar». Esta demuestra la perfecta unión de la retaguardia roja.

Suspensión de «La Vanguardia», de Barcelona

Salamanca.—El periódico «Cataluña», publicado en sustitución de «La Vanguardia», que ha sido suspendido por varios días, ataca duramente al Gobierno Negrita y al partido comunista. Los acusa a estos de soprones y enchufistas. Se inclina al partido de la C. N. T. defendiendo la política de esta organización. En su crónica de primera plana aludendo al partido comunista termina diciendo: «Los comunistas trabajan asolapados y en la obscuridad, pero en fin tengamos paciencia y todo llegará.»

Nuevas pruebas de la organización de la retaguardia bolchevique.

Companys objeto de un atentado al salir del Ayuntamiento

Salamanca.—El periódico francés «Le Jour» informa que el presidente de la Generalidad, Companys, ha sido objeto de un atentado cuando salía de conversar con el alcalde de Barcelona y el jefe superior de Policía. Sólo sufrió un ligero rasguño de bala, pero uno de los policías de su escolta resultó gravemente herido.

¡Señora!

ACORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE Marciano P. Montes

«LA CASA DE LAS MEDIAS»

Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1527

«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1667

Mercedería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labores, Lananas

TOLEDO

organización de los actos, entre los que figuraba siempre, por su iniciativa, una suculenta comida a los pobres de la ciudad.

Casi en la misma víspera de la festividad de la Patrona de Toledo a quien tanto amaban, Julio Quijada y su hijo alzaron la palma del martirio y ganaron con ella la inmortalidad.

Descansen en paz estos dos mártires de la Religión y de España. A su viuda y madre doña Encarnación Mendo; hija y hermana Angelita; hermano don Isidoro, y demás familia, renovamos, juntamente con nuestro pésame sentidoísimo, el de toda la Editorial Católica Toledana, que recordará siempre con gratitud a su infatigable creador y gerente y a su buen hijo.

Doña Isabel Guzmán Jiménez

Ayer, desde las siete de la mañana hasta las diez, se celebraron

misas ante el altar de Nuestra Señora del en sufragio de don Isabel Guzmán Jiménez, viuda de Sánchez Tirado, que falleció en el Alcázar a consecuencia de los sufrimientos y privaciones del asedio.

Muchas fueron las personas que a las misas acudieron, dada la estimación de que gozaba la ilustre finada y su distinguida familia.

«El Alcázar» reitera su mas sincero pésame a sus familiares y de manera especial a nuestro distinguido amigo el comandante don Bernardo Sánchez Tirado, jefe de la Caja de Reclutas de nuestra imperial ciudad.

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

El Generalísimo envía su pésame por la muerte del cardenal Illundain

Sevilla.—Su Excelencia el Generalísimo Franco ha enviado en sentido telegrama de pésame por la muerte del cardenal Illundain.

El pueblo sevillano desfila ante el cadáver de su cardenal

Sevilla.—Es constante el desfile del pueblo sevillano ante el cadáver del cardenal Illundain, el cual estará expuesto durante tres días.

Solemnes funerales en Bilbao por la muerte de Sanjurjo

Bilbao.—En la iglesia de San José se han celebrado solemnes funerales por el alma del general Sanjurjo y los caídos el día 10 de agosto de 1936.

Asistieron las autoridades militares y civiles y representaciones de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. El catafalco instalado en el centro del templo estaba adornado con la bandera nacional. Un inmenso gentío llenaba las naves del sagrado recinto.

Al final de la misa se rezó un responso.

Se inaugura en Bilbao el cuarto comedor para niños, costeado por la colonia alemana

Bilbao.—Costeado por la colonia alemana, se ha inaugurado el cuarto comedor que alberga 150 niños. El local, cuidadosamente adornado con las banderas nacional, alemana y de las Milicias, fué bendecido después que las autoridades y el cónsul alemán pronunciaron elocuentes discursos.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de los señores

Don Julio Quijada Ares

Concejal del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad y Gerente de Editorial Católica Toledana

y su hijo

Don Mariano Quijada Mendo

Falangista

que fueron asesinados por las hordas marxistas

el día 13 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su desconsolada viuda y madre doña Encarnación Mendo; hija y hermana Angelita; hermano Don Isidoro; hermanos políticos y demás familia

Ruegan a sus emidades les tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que en sufragio de sus almas se celebrarán el día 13 del corriente, a las ocho, en la Iglesia de Padres Carmelitas; a las nueve y media en el altar de Nuestra Señora del Sagrario de la S. I. C., y el día 14, en la referida Iglesia de Padres Carmelitas, a las ocho y a las nueve, por lo que les quedarán agradecidos.

Los crímenes del Frente Popular

Un drama de los niños evacuados de Bilbao y refugiados en Niza y alrededores

Una explotación infame

Actualmente se encuentran en Niza y sus alrededores unos 150 niños, todos varones, evacuados de Bilbao y de una edad de seis a trece años.

Todos ellos se encuentran alojados en casa de miembros del Frente Popular francés. Para obtener un niño español evacuado de la zona roja, basta solicitar un cuestionario impreso que facilita el «Comité d'Accueil aux enfants d'Espagne», instalado en París y en su número 211 de la Rue Lafayette, y devolverlo después de llenarlo al mismo Comité.

A unos de los miembros del F. P. francés de Niza se encuentran ya cansados de tanto niño y en la ciudad ya se habla de recogerles en una colonia, junto con una expedición que se espera recibir de Santander.

A los pobres niños se les da a entender que ellos no volverán a España hasta que sean mayores de edad y puedan vivir independientemente de sus padres. Se les enseña que si gana el general Franco no podrán volver a España, ya que sus padres habrán muerto en el frente y sus madres habrán sido asesinadas por los fascistas españoles. Entonces deberán optar por la ciudadanía francesa y, naturalmente, trabajarán para el triunfo del comunismo en Francia, pues cuando todos los franceses sean comunistas, podrán vengarse de Franco y de los fascistas.

El día 14 de julio, fecha en que Francia conmemora la toma de la Bastilla, los niños evacuados vascos formaron una sección en la manifestación del F. P. en Niza iban en mangas de camisa, encuadrados, con una bandera roja y otra republicana española, con el puño levantado y cantando «La Internacional». Figuraban también en su sección carteles con inscripciones como las siguientes: «Salvad a nuestros padres». «Queremos nuestras casas». «Queremos la paz», etc. Los periódicos izquierdistas franceses, a la mañana siguiente publicaban fotografías de diciendo una parte de la información a la participación de estos niños en la manifestación.

PENSIÓN «ALCAZAR»
Carmen González Lezno
Añeritos, 26 TOLEDO

«LA GOYA»,
Manzanilla pasada
Mar a Registrada
Hijos de José Delgado y Zuleta
J. L.
SANLICAR DE BARRAMEDA
(Cádiz)

Un buen francés, que conoce España por haber vivido algún tiempo en nuestra Patria, trabó amistad con dos hermanos evacuados de Bilbao. Ambos demostraron ser inteligentes y educados. Cuando hablaron por primera vez con el buen francés, estaban convencidos de que su madre había sido asesinada por los fascistas, pues les habían contado que los fascistas matan a todo el mundo.

Nuestro amigo les dijo que su madre vivía, pues los fascistas respetan a todas las buenas personas. Entonces demostraron grandes deseos de saber noticias de su madre y volver al lado de sus padres.

Contaron que con fecha 5 de mayo se encontraban refugiados en Bilbao con sus padres en la Gran Vía, rúm. 44 cuarto izquierdo. Su padre se llama Ramón Díez y es obrero mecánico de calefacción. Su madre Paca Muñoz. A fines de la toma de San Sebastián huyeron de la capital de Guipúzcoa.

El día de mayo salieron en un vapor muy grande, mitad carga y mitad pasaje. Su madre les dejó marchar por fuerza. Todos los niños iban obligados, con el consentimiento de que si no parían en aquella expedición lo harían en otra peor. Vinieron los tres hermanos: José, el mayor, de 13 años de edad, Miguel de 11 y Antonio de 6. La madre no quería separarse del pequeño, pero tuvo que acceder. Con ellos iba una primita suya, que al desembarcar en La Rochelle se perdió, y ya no supieron nada más de ella.

De La Rochelle fueron trasladados a Perpignan, donde permanecieron 30 días en un campo de concentración. «¿Qué día más malo!—dicen los chicos—. El director español que teníamos aún era bueno, pero el francés... Comíamos en plato de hojadelata sucia, casi negros. Un sólo plato de garbanzos cuyos nos era servido en cada comida. Por la mañana nos daban un chocolate que sabía a agua de colada».

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39
SEVILLA

Almacenes Escobar
TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2 : Telf. 2443: CADIZ

«Casa Núñez»
ELECTRICIDAD
INSTALACIONES DE ALUMBRADO
Rioja, 10 - Telf 23032.—SEVILLA

A unos niños procedentes de Barcelona les daba tanto asco la comida, que se pasaron tres días sin comer. En cambio, los directores comían guisados, pollos, postres y vino, y todo ello en platos de loza.

«El director francés nos tenía locos. Por nada nos cogía de las orejas y nos levantaba. A un compañero que hacía poco le habían hecho una operación en una oreja, se le desgarró, acometiéndole una parálisis, por lo que fué trasladado al Hospital, y allí quedó. Este mismo director muchas veces se quitaba el cinturón y nos arreaba con él. A unas noches nos hacía levantar a las dos o las tres de la madrugada, y a todos nos obligaba a dar vueltas al ancho patio, con la poca ropa con que nos habíamos levantado y los pies desnudos sobre las piedras del patio.»

«Varios compañeros se pelearon un día en el comedor por un pedazo de pan. El director francés nos impuso por castigo a todos el que dábamos cincuenta horas sin comer. ¡Y esto con el hambre que llevábamos!»

«Durante un recreo, ocho o diez chicos planeamos volver a España. Nos escapamos del campo de concentración y seguimos la vía del tren, creyendo dirigirnos hacia la frontera y Barcelona. Llevábamos un poco de pan y algunos hijos. Cuando llevábamos unos diez kilómetros recorridos, nos alcanzaron los del campo de concentración y nos obligaron a seguirles. Nos pegaron y además nos dejaron veinticuatro horas sin comer.»

«El campo de concentración de Perpignan los chicos fueron trasladados a Niza. En la estación de dicha ciudad les esperaban comunistas y socialistas, que los recibieron con mucha fiesta, y reñían porque todos querían llevárselos a sus casas.»

El mayor de los tres hermanos, José, lo colocaron en casa de una profesora de piano, soltera, de unos, cuarenta y dos años, que era de la Unión de las Mujeres de Francia contra la guerra.

«El hermano menor, Antonio, de seis años, está en casa de unos rusos que le enseñan su lengua. Ya sabe decir algunas palabras en el idioma de la gente de Moscú. El segundo de los hermanos, Miguel, está en casa de un cartero que tiene varios hijos. El hijo mayor de este cartero siempre le pega tanto, que el otro día su madre, riendo, le decía: «Ya lo tienes domesitado». En esta casa únicamente ha encontrado la amistad del perro, que su llama «Boby».

Desde que los chicos vascos hablaron con el buen francés no tienen otro sueño que el de volver pronto a España y reunirse con su madre.

A estos pobres niños ahora se les ha complicado la situación con la llegada de nuevos niños evacuados y con el cansancio que los miembros del Frente Popular franceses experimentan después de varios meses de alojar en sus casas los evacuados de España.

«Cosecheros de sales», S. A.
Productores y Exportadores de Sal Marina de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.
SAN FERNANDO (CADIZ)

En la región de Albarracín no se ha encontrado el cadáver de ningún oficial rojo

Estos huyeron al comenzar el ataque

París.—Ha causado gran extrañeza entre las fuerzas que operan en el sector de Albarracín, en el frente de Teruel, el hecho de no haber encontrado ni un sólo cadáver de jefe ni oficial entre los cientos de muertos que las huestes rojas abandonan desde que empezaron las operaciones en aquel frente.

Esta ausencia se explica por las declaraciones de los prisioneros rojos, que aseguran que cuando el ataque de las fuerzas nacionales es abarcado en todo su apogeo y se hacía sencillamente soportable por la violencia del mismo, los mandos de las fuerzas las abandonaron y huyeron por los montes camino de Cuenca.

Frente de Extremadura

Sin novedad. Estas dos palabras bastan para expresar lo que en realidad sucede por éste frente.

Ayer las notas musicales estrepitosas de la guerra, estremecían estas tierras. Pero hoy hay compás de espera. El Alto Mando guarda sus secretos y que a nosotros no nos corresponde más que ponerlos en práctica.

La compañía la sexta del primer Regimiento de los «Fiechas azules» está ahora en la Sierra, que, al mando de su batallón, en su caballo blanco, tomó un comandante que quizás le valga un Gran Cruz de San Fernando, don Gumersindo Zamora.

Con esto está dicho lo que es la Sierra y lo que fué la operación. Gran punto estratégico. Parece inexpugnable. No lo fué para los soldados del Generalísimo Franco, pero hoy lo es para los rojillos.

Variedad de munición

La Sierra está sembrada de cartuchos y cargadores, sobre todo en aquellos puntos en que los rojillos escogieron para esconder su «valor».

Y al observarlos mi extrañeza sube de grado. Hay tres clases. No se puede decir que las tres sean rusas, porque no creo que los soviets tengan esta variedad nada práctica en la guerra.

Quizás sean rusos, checoslovacos o franceses. Uno solo reconocí: el ruso.

Y ahora pienso: ¿Cómo se amunicionará ésta gente? Porque la variedad de cargadores y cartuchos indica la variedad de fusiles. Muy práctico ha de ser el «fornitore», para saber dar a cada uno su «nación».

Agencia de Aduanas
Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :: Teléfono 22
CADIZ

Almacenes «Los Madrileños»,
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.
CADIZ

Nuevo Hotel Manolita
Seriedad :: Confort :: El más
Acreditado
Teléf. 1600 CADIZ

Yo me imagino a un rojo que va con tres cajas y al llegar a uno le demandé:

«¿Cómo? ¡Pobrecillos! no dejan de ser ignorantes.»

El que conoce la guerra sabe cuán difícil resulta amunicionar una compañía, una sección, cuando la pelea se hace dura. Esto, tratándose de una sola munición, ¿Qué será cuando esta es triple?

A pocos kilómetros de Castuera

A la falda de nuestra Sierra, una gran llanura aprovechada de viñedos y olivos. En esta llanura dos pueblos, a nuestro alcarce: Hguera de la Serena y el Valle. Sus calles se dominan desde nuestras avanzadillas.

Por la noche al fondo, una «ferrera de luces»: Castuera.

Por carretera estamos a unos 20 kilómetros del pueblo que cobija al cuartel general rojo, pero en línea recta se van 15 kilómetros los que nos separan.

Villanueva y Don Benito a nuestro. Castuera a quince kilómetros. IP. bre frente de Extremadura cuando nuestro Alto Mando diga una palabra: avanzar!

Su denominación, como el de Vizcaya, cambiaría en diez kilómetros. Y de Frente de Extremadura pasaría a Frente de Madrid.

Sierra Agallén, 28 de julio del Segundo Año Triunfal.

JOTA PERRE

CARTA DE UN PADRE

Al con receta se puede comprar leche en Barcelona

Copiamos de «La Vanguardia» del 28:

«Uno de nuestros suscriptores nos escribe una larga carta en la que se lamenta—con el tono vivo que inspira a un padre de familia la falta de leche, que es el único alimento para su hijo—, no tan sólo la escasez de elemento tan primordial, sino, principalmente, del sistema desorganizado que se sigue para expendirlo, pues se llega a no respetar, a postergar, mejor dicho, a los que acuden a comprar leche con una receta médica en la que se prescribe la necesidad de tomar alimento».

En la España roja no es posible obtener un poco de leche, ni siquiera presentando una receta médica.

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

Burgos defiende su derecho a la capitalidad de la España nacional

El Municipio de Zaragoza solicita el título de Muy Heroica para la ciudad de Albarracín

Zaragoza, 12.—Se ha reunido el Ayuntamiento, acordando enviar el pésame a los familiares del cardenal Lluís, y asimismo solicitar el título de Muy Heroica para la ciudad de Albarracín (Faro).

Los asturianos rojos sin gasolina

Por noticias de última hora y de origen fidedigno, sabemos que los asturianos han tenido que reducir en mucho los transportes terrestres a causa de la escasez de gasolina. Estos últimos días nuestras fuerzas han podido apreciar cómo ha disminuido el tránsito de camiones y autos en las carreteras cercanas a Gijón y Avilés, lo que demuestra la exactitud y alcance de la noticia que anticipamos al principio.

Siendo por otra parte imposible el abastecimiento por tierra del sector asturiano, dominado aún por las hordas rojas, el alcance de esta irregularidad para este servicio habla eloquentemente.

Por otro lado, nuestra escuadra, alerta, vigila la costa, impidiendo también la llegada de éste y otros combustibles.

Nadie debe dejar de leer

El Sur de España en la Reconquista de Madrid

(2.ª edición aumentada)

de Manuel SANCHEZ del ARCO

De venta en librería C. GARIJO. Comercio, 59.—Toledo.

Aranda, hijo adoptivo de Compostela

Santiago de Compostela.—El Ayuntamiento ha acordado nombrar hijo adoptivo de la ciudad al general Aranda.

Siguen las desapariciones

Barcelona.—«El Diluvio» del 28 publica lo siguiente:

«En la última guardia se recibió la denuncia de la desaparición de las siguientes personas:

Afredo Martí Planas, agente de vigilancia. La denuncia la hizo su esposa.

Del militar retirado Arturo Ruiz Varela, que se le detuvo en la calle de las Cortes.

De Juan Abras Font, que se lo llevaron de su casa, de la calle Hort dels Velluters.

De Francisco Curto Oñilla, que vivía en la calle del Arco del Trazo, donde unos desconocidos, fingiéndose policías, con el pretexto de hacer unas diligencias, le detuvieron, ignorándose su paradero actual.

De Alfredo Gantier, habitante en Villanueva, donde unos falsos agentes fueron a buscarle. Se sabe que fue trasladado a nuestra ciudad.

De Manuel Vilches Vilches, que salió para Madrid y no ha vuelto. Y de Francisco Alvareda Comera, que en la Ronda de San Antonio fue detenido y trasladado a un local, donde se ignora su paradero.

Siete desapariciones en un solo día. Sin contar las no oficiales. El terror contra lo que se trata de hacer creer, sigue dueño y señor absoluto en la desolada retaguardia roja.

La suscripción para el "España," En Burgos

Burgos, 12.—La suscripción para el «España» alcanza 115.547 25 pesetas.

En Zaragoza

Zaragoza, 12.—La suscripción para el «España» alcanza la respetable suma 266.324 pesetas. (Faro).

San Sebastián regalará a las fuerzas de vanguardia una emisora de radio

San Sebastián.—El Ayuntamiento ha acordado adquirir un equipo completo de radio de campaña con destino al frente, que llevará el nombre de «Radio ciudad de San Sebastián».

Con ello se cumple el deseo expuesto por el Generalísimo de que las ciudades regalen a las fuerzas nacionales emisoras de radio, por lo que cabe a San Sebastián el honor de ser la primera ciudad que lo hace.

ESPAÑA EN INDIAS

Si el insigne polígrafo español Menéndez y Pelayo tuviera que enjuiciar el momento actual de la Historia de España diría seguramente lo mismo que decía al comentar el espíritu que animó a la guerra de la Independencia contra los franceses y afrancesados. «Nunca, en el largo curso de la historia, despertó nación alguna tan gloriosamente después de tan torpe y pesado sueño como España». Sobre ella había pasado un siglo entero de miseria y rebajamiento moral, de despotismo administrativo sin grandeza ni gloria, de impiedad vergonzante.

Y en este nuevo despertar en que España se busca a sí misma, purificada por los ríos de sangre que están corriendo desde Puyterrabia hasta el seno gaditano, los maravillosos monumentos de su glorioso pasado vuelven a jalonar sus sendas futuras.

Otras plumas mejor cortadas, que gracias a Dios abundan en el campo español, se encarguen de revivir aspectos interesantes de glorias que fueron y que empiezan a ser; la misión del sacerdote y encargado de la Acción Misional del que esto escribe le obliga a recordar a sus hermanos esta parte de su historia, un episodio más de la España Católica, pero tan grande y admirable en el mundo, que al cabo de los siglos es el ejemplar de la Oera de las Misiones Católicas. España en Indias.

España en Indias; estas dos palabras indican sencillamente el poema más grande que pueblo alguno ha escrito sobre la tierra. Y por si fuera corta la gloria que de ello le corresponde a España, se puede decir, sin temor a equivocarse, que desde la Redención del hombre realizada por Jesucristo Nuestro Señor, no ha habido hecho en la historia que haya soportado más contradicción de propios y extraños. Y esto sólo le da tanta gloria que merece la pena de recordarla.

España en Indias quiere decir la obra civilizadora realizada por España en las Américas desde su descubrimiento por Colón hasta el momento que adquirió su independencia.

Es, por lo tanto, un hecho histórico, y como tal, quien quiera enjuiciarlo fuera de su propio marco, comete una aberración que la sana crítica desprecia. Y sus contradiccioneros, empezando por Bartolomé de las Casas, misionero de aquel tiempo y obispo de Chiapa, hasta César Carminati, autor de la «Compendio de Misiología», editado en 1929, proceden guiados, no por una sana crítica, sino por su «vio

Burgos, 12.—En la Prensa local se publica un interesante artículo titulado «La capital de España», en el que se rebaten las sugerencias hechas en estos últimos días sobre la población a que debe asignarse la capitalidad de la España liberada.

Dice este artículo, defendiendo el por qué Burgos debe ser la capital de España, que no en vano se la llama «Caput Castellae».

Además en Burgos fué donde se investió al Generalísimo de la su preta dignidad de jefe del Estado español.

Agrega que a Burgos se le eligió capitalidad en los días difíciles, y termina exponiendo que si el interés general exige un cambio, Burgos se resignaría en bien de la Patria; pero que, con todo, seguiría siendo cabeza de Castilla y la matriz de España.—(Faro).

Se crea un Patronato de Huérfanos militares

Burgos, 12.—El «Boletín del Estado», correspondiente al 11 de agosto, publica una orden creando un Patronato de Huérfanos militares. Tendrá a su cargo la resolución

de instancias, designación de delegados, recaudación de cuotas, distribución de pensiones y organización y administración del respectivo Colegio de Huérfanos. (Faro.)

El plan naval de los Estados Unidos

Dos cruceros grandes y dos ligeros serán construídos en breve

Nueva York.—El almirante Leahy, jefe del Departamento de construcciones de la Marina americana, dió a conocer el nuevo programa naval de los Estados Unidos.

Durante la próxima sesión del Congreso serán aprobados los créditos para la construcción de dos cruceros de batalla y dos cruceros ligeros de 7.500 toneladas. El Congreso ya aprobó los créditos para la construcción de otros dos cruceros de batalla de 35.000 toneladas.

El almirante declaró que la Marina americana tiene intención de efectuar construcciones hasta el límite máximo previsto en el Tratado de Londres y completar el programa con otras construcciones que sustituirán a unidades anticuadas.

El almirante añadió que el portaaviones «Yorktown» no podrá ser puesto en servicio antes de fin de año a causa de numerosos defectos técnicos.—D. N. B.

El Municipio donostiarra pide la derogación de la ley del divorcio

San Sebastián, 12.—El Ayuntamiento ha acordado adherirse al acuerdo de Salamanca de pedir al Gobierno del Estado la derogación de la ley del divorcio. (Faro).

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra: Juan Castilla Gómez, Julio Santo Cao, Jacobo de Calcalos, de la Batería antiaérea.

Juan Velaza Fernández, Domingo Gutiérrez, Luis Vigazo, Antonio Romero, Juan García, José Correas, Manuel Gómez, Manuel Ramírez, Manuel Galán, Celestino Febriano, Benigno Alezanzo Rodríguez y Juan Fernández Pulido, del Batallón de Cazadores de Ceuta, rúm 7, Grupo A, 2.ª compañía.

Antonio Pérez Pérez y José Torres Vegas del Regimiento Infantería San Quintín rúm. 25, primer Batallón 2.ª compañía.

Flores Robes, Enrique Ruiz y Bonifacio Sánchez del Batallón de Transmisiones, Telégrafos campaña, 5.ª compañía.

Angel Lodeiro, Antonio Sánchez, Adolfo Rera y Ramón Iglesias, bravos legionarios de la 6.ª Bandera del Tercio, 24 compañía.

Laureano Gomez, sargento de artillería, 13 Ligero, 16 batería grupo 77.

Rafael Góvora Huidolvo, Mariano Alvarez Gil, Simón Martínez de Sanvicente y Angel Jiménez la Puente, Regimiento de Infantería Bailén, rúm. 24. 4.ª compañía ocho Batallón.

Manuel Laralgui, Constantino Andrés, Claudio Ruiz, Ricardo Andra, Guzmán Viguiri, Jenaro Fernández, José Ansade, Tirso Riveio, Urbano Sáinz, Clemente Zainaga, Jesús San Cosme, Fidel Santamaría y Emilio Fernández, todos de la Sección de morteros del primer Batallón de Bailén 24.

José Vayas Arce, Batallón de Transmisiones de Marruecos, tercera compañía.

Mateas Pérez, del Regimiento «Farnesio», de Caballería, Escudrón de Ametralladoras, y José Guberna Bartol, como el anterior.

Lino Nogueira, Constantino Fontela, Luis Fernández y Daniel López, de la cuarta batería antiaérea.

Francisco Sánchez Cano y Francisco Gazelunio Magía, guardias civiles de la diez compañía expedicionaria.

Antonio Rabadán y José Rodríguez Soto brigadas del grupo Regulares número tres, cinco Tabor.

Harinera

“Adame Castro,”

S. A.

CADIZ

Bar y Restaurant NUEVO METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El Rey Víctor Manuel se traslada a Sicilia para presenciar las grandes maniobras militares

Roma, 12 (madrugada).—El rey abandonó su casa de campo y partió para Sicilia, donde asistirá a las grandes maniobras que comienzan hoy. (D. N. B.).

Mussolini presenciará una fiesta típica siciliana

Messina.—La noche pasada el Duce asistió desde el balcón del Palacio del Gobierno a las danzas típicas y fuegos artificiales. La multitud que llenaba la plaza redobló al Duce sus manifestaciones de homenaje y devoción. (Stéfani).

El Gobierno rojo disuelve el Consejo de Aragón

París, 12 (madrugada).—Informan de Valencia que Negrín ordenó la disolución del Consejo de Aragón. El presidente de este consejo fue destituido, y sustituido por un gobernador general. (D. N. B.).

Una nueva ola de calor causa víctimas en Norteamérica

Nueva York.—En todo el Este de los Estados Unidos se ha desencadenado una nueva ola de calor tórrido, que ha causado ayer 25 muertos. (Faro).

Queipo de Llano al micrófono



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó diciendo:

Estamos forjando una España nueva sobre la base de la F. E. T. La Falange necesita de selección, y a ello tiene el último decreto del Generalísimo. Pero todo será inútil si no nos compenetramos de la idea de que no puede haber pueblo en que la Justicia esté supeditada al capricho o la pasión de algunos de sus componentes.

La Justicia ha de reunir las tres cualidades del credo fascista. Ha de ser una para todos; grande,

porque debe estar por encima de todo otro poder, y libre en la persona de sus magistrados, que deben estar a cubierto de la influencia y el favor.

Falange puede decirse que nació al amparo del actual movimiento; pero con los patriotas llegaron también los apasionados, e incluso los manchados con pecado.

Estos últimos van siendo eliminados poco a poco por el celo de los dirigentes; pero es el caso que tampoco éstos se hallan libres de errores y apasionamiento, dándose con lamentable frecuencia, sobre todo en los pueblos, casos que ponen de manifiesto abusos o algo peor, y que perjudican a la simpatía que todos tenemos para la Falange.

Relata seguidamente el caso sucedido a una señora parienta suya y con la que los directivos de Falange obraron conforme al espíritu de Justicia que debe animar los actos de la Falange.

La Comisión de la Cruz Roja española en Buenos Aires comunicó al presidente del Comité de Sevilla que enviaban 400.000 pesetas al presidente del Comité Internacional de Ginebra para que las repartiese entre los Comités de Burgos, Sevilla, Madrid y Barcelona. Después anunciaron dos envíos más en la misma forma. Aquí no tuvimos noticia de ese dinero. Al delegado de la Cruz Roja Internacional que había aquí, tuve que expulsarlo porque hacía campaña, y no sé si también espionaje, en favor de los rojos. Pero antes le hablé de estos donativos y me contestó con evasivas.

El Comité de Sevilla escribió a Ginebra sin resultado, y por fin, el presidente del Comité de Ginebra dijo que habían resuelto hacer los envíos en especie, y daba cuenta de una caprichosa remesa de material y medicamentos, que decía haber hecho a Sevilla, Cáceres y Málaga.

El Comité de Sevilla protestó por no haberse respetado los deseos de los donantes, haciendo el envío en especie, en lugar de hacerlo en metálico. Aún no se han recibido los envíos de material, y el remanente debe ser puesto a nuestra disposición en seguida y en metálico.

El Comité de la Cruz Roja Española protesta contra el Comité internacional, que tan caprichosamente interpreta el deseo de los donantes.

En Nueva York ha sido detenido por un grupo de ciudadanos un célebre agitador comunista que traía revueltos a los obreros y era el principal instigador de todas las huelgas. Después de desnudarlo, lo untaron de brea y lo revolcaron sobre plumas. Nosotros debíamos hacer aquí lo mismo.

Ha impuesto una multa de 5.000 pesetas a doña Teresa Vázquez de M.guer, señora de regular fortuna, pero tan avara, que no ha dado un céntimo para ninguna inscripción.

De operaciones nada. Estamos esperando esa terrible acometida de los rojos.

Italia formula su protesta ante el Comité de No Intervención por el bombardeo rojo sobre el "Mongoya"

Londres, 12 (madrugada).—El encargado de Negocios de Italia en Londres ha estado en el Foreign Office para entregar a sir Muley, que reemplaza temporalmente a lord Plymouth, presidente del Comité de No Intervención, la protesta del Gobierno italiano por el bombardeo del buque «Mongoya» por parte de los aviones rojos españoles. La protesta hace constar que el observador holandés que viajaba en el «Mongoya» declara que éste arbolaba, no solamente el pabellón italiano, sino también el del Comité de No Intervención, y por tanto, la agresión que costó la vida al capitán del barco estaba dirigida, no sólo contra Italia, sino también contra el Comité internacional. (Faro).

Es absuelto el gobernador de Pernambuco, acusado de revolucionario comunista

Río Janeiro, 12 (madrugada).—El Tribunal de Seguridad absolvió al gobernador de Pernambuco, que era acusado de participación en la revolución comunista de 1935. (D. N. B.).

El señor Fal Conde es recibido por el Generalísimo

Salamanca, 12 (2 madrugada).—El señor Fal Conde, que ayer mañana llegó en avión de Lisboa, ha sido recibido esta tarde por el Generalísimo, con quien ha conversado por espacio de más de una hora sobre todos los importantes asuntos de actualidad, tanto en su aspecto internacional como interior, y de la marcha de las operaciones, sobre toda ponderación satisfactoria.

El Generalísimo ha tenido palabras elogiosas para los servicios prestados en el movimiento por el Requeté.

En las pocas palabras que hemos cruzado nosotros con el señor Fal Conde nos ha manifestado que ha tenido el gusto de informar al Generalísimo de la observación que ha podido hacer durante su estancia en Portugal sobre el entusiasmo con que aquel pueblo hermano sigue el movimiento nacional, considerándose en verdadera retaguardia de nuestra guerra y asistiendo con el mayor fervor y admiración a la persona del Generalísimo.

También le ha reiterado su constante disposición de secundar, sin reservas y con el mayor sacrificio, cuanto conduce a la guerra. (Stéfani).

Los pueblos levantinos no dejan salir a los hombres al frente

Jaca.—En un pueblo levantino se han producido incidentes, por haberse manifestado las mujeres y familiares de los últimos reemplazos movilizados, impidiendo éstas la salida del tren, formado en la estación. Para que el convoy pudiera salir, los dirigentes rojos hicieron sonar las sirenas de alarma, pidiendo de esta forma enviar los reclutados al frente.

Inauguración de un comedor costeado por Alemania

Bilbao.—En los locales del Colegio Alemán, se ha inaugurado el cuarto comedor de Bilbao, costeado por el pueblo alemán; las autoridades locales, comandante militar, gobernador civil, alcalde, delegado de Falange y subdelegado de Prensa y Propaganda, además del cónsul alemán y secretario de la Embajada alemana, asistieron al acto.

El local, amplio y magnífico, albergaba a 150 niños, agrupados en mesitas adornadas con flores y banderas. En el frontón figuraban las banderas de ambos países y los retratos del Generalísimo y del Führer.

Pronunciaron discursos el representante del Partido Nacional Socialista, el delegado de Falange Española Tradicionalista, el cónsul alemán y el comandante militar.

Seguidamente se procedió a bendecir el comedor y luego se sirvió a los niños la comida.

Luego las autoridades fueron obsequiadas por los organizadores de la nueva institución benéfica.

El Duce es aclamado en una colonia veraniega próxima a Messina

Messina Ayer tarde, el Duce se trasladó en auto a diez kilómetros de esta ciudad, para visitar la moderna y soberbia colonia de verano, en donde se hallan numerosas hijas de empleados de Correos, Teléfonos y Telégrafos. Fué recibido por la colonia entre aclamaciones ardientes de los niños, que le arrojaban flores a su paso. Con ternura paternal besó y abrazó a algunas niñas, recibiendo un ramo de flores y escuchando unas palabras de homenaje.

Después de visitar las magníficas y vastas instalaciones de la colonia modelo, Benito Mussolini asistió a los ejercicios de trescientos niños que componían y descomponían las letras de la palabra Dux, y escuchó los cantos entonados en su honor. Finalmente se celebró el homenaje a la bandera tricolor que ondeaba en el pabellón central, regresando satisfechísimo a Messina.

La escala en Milán y en Roma

Roma, 12 (madrugada).—Llegó ayer a esta ciudad, a las 10 y 7 minutos, procedente de Milán, siguiendo para Belgrado a las 10 y 20 el avión «Taiful». (D. N. B.).

La catastrófica situación de la retaguardia roja

Los anarquistas y las brigadas internacionales contra el Gobierno Negrín

Zaragoza.—Se reciben continuamente noticias sobre la lucha ya entablada abiertamente entre los grupos anarquistas, trotskistas y algunos elementos de la U. G. T., que siguen a Largo Caballero, y de otra parte las fuerzas de orden público que obedecen al Gobierno de Valencia. El domingo y el lunes pasado han sido de gran violencia en las distintas poblaciones aún dominadas por los rojos.

En Valencia se ha intentado un golpe de mano por parte de los anarquistas unidos a algunas tropas de la columna internacional, para apoderarse de la persona del presidente Aznar. En Barcelona las fuerzas de Pzas han embestido con todo género de elementos bélicos contra los puntos en que los anarquistas se habían hecho fuertes y los han arrollado, produciéndoles gran cantidad de muertos y heridos. Nuevos grupos han hecho frente a las fuerzas gubernamentales y el combate se extiende ya hacia el mismo centro de Barcelona.

Las últimas noticias anuncian que están cerradas las fronteras catalana con Francia y prohibido toda comunicación telefónica. Los discursos radiados y la misma prensa boicottada confirman el derrumbamiento de la España roja. La emisora JJS 2, a las 21.30 del día 9 dice: En re otras violencias una nueva serie de asesinatos se avecina. El asesino Negrín, en vez de aceptar el reto que le lanzan las juventudes sanas de Cataluña ha preferido dar orden de nuevos asesinatos. «Pues bien, ¿quién nos tiene?»

Por su parte los hombres de Valencia le vuelen la agresión, la amenaza y el insulto a los que hoy dirige Largo. En el mitin de clausura de la conferencia racional de la PSU, Juan Fernández dice entre otras bravatas: Después del cambio de gobierno los incontables han aumentado, necesitamos saber ya de una vez como irisan esos hombres.

Hay un periódico, «Adelante», que arroja una estadística curiosa. Ha publicado del día 1 al 22 de julio, 78 artículos contra el partido comunista, 12 contra el Gobierno, 16 contra el partido socialista, 6 de tipo militar y 12 contra Franco. ¿Cuál es, pues, el enemigo de esta gente? ¿Franco o el comunismo? «Pólitica» del día 4 publica un editorial que empieza con el siguiente sabroso párrafo: «El Gobierno se muestra decidido a impedir con la máxima energía cualquier intento de perturbación que pudiera producirse en la retaguardia».

La primera actuación de Mangada en Albacete

Albacete.—En Albacete ha ocurrido un choque sangriento entre los anarquistas, miembros de la brigada internacional. Los anarquistas asaltaron el edificio de Telégrafos, instalando metralladora y abrieron fuego sobre la Policía y el Ejército. El coronel Mangada, nombrado hace poco tiempo gobernador militar de la ciudad, ha decretado inmediatamente el estado de guerra y ha ocupado sitios estratégicos de la ciudad con las fuerzas del Ejército, y tras dura lucha, ha logrado expulsar a los anarquistas instalados en Telégrafos.

La suspensión de un periódico, origina graves disturbios

Barcelona.—Como protesta por la suspensión del periódico «Central Anarcosindicalista», decretada ayer por el Gobierno catalán, en la noche del martes una inmensa multitud se estacionó ante el edificio del periódico. En las primeras horas de la madrugada del miércoles, los anarquistas intentaron asaltar el edificio para reanudar la publicación del periódico, siendo dispersados por la Policía y fuerzas del Ejército. Ante los representantes de la Prensa, el líder socialista de Barcelona, Comorera, declaró que los anarquistas habían hecho una lista de los jefes republicanos, socialistas y comunistas que serían asesinados en la primera ocasión. En las provincias prosiguen los disturbios.